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«белое» пятно в истории. 
великий пожар рима

I-II вв. – время расцвета Римской империи. 

Само слово «Рим» означало не только 

название города на берегах Тибра,  

но и могущество и великолепие, культуру  

и богатство. Впрочем, довелось Риму испытать 

и бедствие.


Беда обрушилась на город с ночь 18 на 19 июля 

64 года – Великий пожар начался в Риме. 

Пожар наводил свои порядки в городе около  

6 дней. Начался он в хлебных лавках около 

Большого цирка. Благодаря узким улочкам  

и деревянным постройкам, он распространялся  

с невероятной скоростью по центру города. 

64 год – не думаю, что стоит говорить  

о каких-то правилах пожарной безопасности. 

Люди бежали куда глаза глядят, огромные 

толпы сталкивались друг с другом в узких 

проходах. Каждый дорожил своей жизнью – 

начинались драки, били и топтали, несмотря 

ни на пол, ни на возраст. Так как пожар 

вспыхивал одновременно в нескольких местах, 

спасавшиеся люди неожиданно натыкались  

на другой вал огня, который двигался  

им навстречу, и погибали в муках.

«Светочи христианства. Факелы Нерона» — гигантская по размерам картина польского  

и русского художника-академиста Генриха Семирадского (1843—1902), завершённая в 1876 году. 

Принадлежит Национальному музею в Кракове (инв. MNK II-a-1). Размер картины — 385 × 704 см
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За 6 дней город сгорел практически дотла.  

До пожара Рим состоял из 14 кварталов: 4 были 

уничтожены целиком, а в 10 оставшихся были 

серьезные повреждения. От деревянных 

построек остались только зола и пепел.  

В каменных домах, а таких было считанные 

единицы, огонь обуглил стены, выгорели 

картины и посуда.  Роскошные дома, сады, 

памятники – потери Рима не поддаются 

подсчету. Полностью сгорел храм богини 

Луны, очень сильно пострадали храмы 

Юпитера, Аполлона, Весты. Священная улица – 

главная дорога Римского форума, ведущая  

с Капитолия на Форум, сгорела практически 

полностью.

Согласно легендам, узнав о пожаре Нерон  

не предпринял никаких мер по тушению,  

а, наоборот, будто был рад ему. «Одетый  

в театральный костюм, Нерон играл на лире  

и декламировал свою поэму о гибели Трои».  

Как считают многие, пожар был необходим 

императору для того, чтобы закончить свою 

поэму «Троя» с описанием пожара древней 

Трои. Но так как лично он никогда не видел 

горящего города, это событие послужило 

наглядным примером, который помог Нерону 

завершить работу над поэмой. Однако эта 

гипотеза доверия не вызывает – есть 

свидетельства о том, что сам Нерон 

организовал спасательные команды, открыл 

двери своих богатых дворцов для 

обездоленных погорельцев, обеспечил 

снабжение города продовольствием 

бесплатно.

Достаточное количество легенд слагалось  

о причине пожара. Большая часть так 

называемых гипотез указывала на императора 

Римской империи Нерона, а кто-то считал, что 

это просто стечение обстоятельств. Мы же 

просто расскажем о этих причинах подробнее.


Самая популярная легенда была связана  

с  императором Нероном. Но и здесь 

возникали свои «версии». 

«Однажды Нерон сочинял стихи о пожаре... 

Но в тот день вдохновение оставило его. –  

И тогда Нерон приказал поджечь великий Рим – 

и запылал древний город!» 
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Но народ бушевал от горя и требовал расправы 

над виновником несчастья. В городе возникли 

слухи, что Рим подожжен по приказу самого 

императора, чтобы «расчистить» столицу для 

дальнейшей грандиозной перестройки.  

Мол во дворах даже видели поджигателей  

с факелами.


Никто не исключает и версию о том, что в один 

прекрасный момент обстоятельства 

сложились так, что император нашел случай 

избавиться от несносной матери, бесполезной 

жены и ревнивого мужа любовницы.  

Впоследствии вспоминали, что у Нерона была 

чуть ли не прирожденная страсть к огню.  

Но это все так и останется лишь догадками. 


В свою очередь император, как правитель, был 

обязан объявить кого-то виновником 

возгорания.  Но на кого повесить такую 

катастрофическую беду? На эту роль идеально 

подходила недавно возникшая в городе 

христианская община. Но как заставить римлян 

поверить в то, что выгоду от поджога имели 

именно христиане?


На помощь пришел грек, знакомый  

с христианским учением. Он сочинил легенду, 

будто Христос обещал своим приверженцам, 

что как только Рим будет уничтожен до пепла, 

он явится на землю второй раз и отдаст  

власть над миром им. 


Как ни странно, но все радостно ухватились  

за эту мысль. Так и были спровоцированы 

первые в Римской империи гонения  

на христиан. Тысяча христиан без суда  

и следствия были признаны виновными  

в пожаре в столице.

Современная же наука уверена, что христиане 

точно не могли сделать такое злодеяние, ведь 

они проповедовали самые гуманные и добрые 

заповеди Нового Завета.


Еще одна из версий заключалась в том, что 

пожар был вызван случайным возгоранием,  

но в силу неудачной планировки и плохой 

техники безопасности, стал настоящей 

катастрофой. Причинами пожаров нередко 

становился и тот факт, что люди готовили еду  

на открытых очагах, а помещение обогревали 

жаровнями с горячими углями.
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Стоит отметить, что после бедствия Рим был 

отстроен заново. Возрождение такого 

могущественного города является величайшим 

достижением в области градостроительства. 

Подлинным архитектурным шедевром был дом 

Нерона – Золотой Дворец.  


Вместе с тем, весь город строился также  

по плану самого императора, который 

составлялся уже в момент испепеления 

города. Нерон учел все ошибки и отдал приказ 

отстраивать город, соблюдая требования 

пожарной безопасности. 

В Риме начали прокладывать новые улицы 

широкими и прямыми, а новые дома 

планировались с фасадами. Обязательным 

условием было возведение первого этажа  

из камня. Правитель повелел создать даже 

специальный противопожарный водоем-резервуар, 

в который собрали воды ручьев и речушек,  

во множестве протекавших под городом.


Во всяком случае, истинная причина пожара  

до сих пор не установлена. По сей день 

Великий Римский пожар остается «белым 

пятном» в истории.


великий пожар 
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страницы жизни. 

ольга смиловенко

Статью подготовила Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ

Существует мнение, что женщина  

и автомобиль несовместимы. Более того,  

на эту тему придумана масса нелепых 

анекдотов и шуток. Придумали их, конечно 

же, мужчины, ведь «не женское это дело –  

с машинами возиться» – уверенно твердят 

они. Знаете, может когда-то это и было так,  

но героиня нашего пятого выпуска уже  

на протяжении многих лет доказывает 

обратное.

Увидев за рулем автомобиля привлекательную 

блондинку, не спешите делать ее центром 

своих насмешек, ведь вполне возможно, 

именно эта особа с легкостью сможет 

утереть вам нос. Вы еще не догадались? Речь 

пойдет о женщине, которую не испугали 

глупые стереотипы, женщине, которая 

посвятила свою жизнь действительно 

любимому делу. Страницы своей жизни для 

нас приоткроет кандидат технических наук 

доцент кафедры промышленной безопасности 

Смиловенко Ольга Олеговна.


— В этом году мы отметили 76-летие 

Великой победы, победы, которая стоила 

жизни каждому третьему белорусу…  

Но время неумолимо движется вперед  

и с каждым годом людей, отстаивавших нашу 

свободу, становится все меньше. Бесценная 

память о том, что до сих пор живет в сердцах 

многих, с каждым новым поколением теряет 

свою ценность, воспринимается как сказка 

или просто страшная история. К сожалению, 

это так. Возможно это отношение 

обосновано тем, что историю войны мы 

знаем лишь по фильмам, для нас это просто 

красочное кино со спецэффектами. Мало кто 

слышал о войне из первых уст,  

но, безусловно, ни одну семью она не 

обошла стороной. Оставила ли отпечаток 

Великая Отечественная война на Ваших 

родных, Вашей семье? 

Знаете, тема войны трогает меня до глубины 

души, и Вы, конечно, будете правы, говоря  

о том, что этот ужас коснулся каждого. 



7

Уже буквально на второй день войны моего 

дедушку по папиной линии призвали  

на фронт. Живя с семьей в городе Минске, 

глава семьи наказал родным отправляться  

в Дзержинск, где жили родственники и близкие 

друзья. Ведь на случай, если война затянется,  

во что никто тогда не верил, прожить  

в деревне, когда голод и разруха, 

действительно легче, да и семью коммуниста  

в городе враг в покое не оставит. 


И вот, погрузившись в эшелон, дедушка 

отправился на фронт. Так обстоятельства 

разлучили близких и родных друг другу людей. 

В тот же час, собрав необходимые вещи, 

бабушка с двумя детьми, моим отцом  

и тетей, пешком выдвинулись в сторону 

Дзержинска. Уже тогда такой поход был 

совершенно небезопасен. Немецкий десант 

стремительно «поглощал» территорию 

Беларуси и, попав не один раз под обстрел, 

семье удалось добраться до пункта назначения 

за сутки невредимыми. На протяжении всей 

оккупации, оберегая друг друга, они жили там. 

В 1943-м до семьи дошло ужасная новость 

с фронта: дедушку видели в горящем танке,  

и, конечно, шансов на спасение практически 

не было. Горе и боль утраты поселились в их 

доме, однако в их сердцах жила надежда.


После освобождения Минска возобновила 

работу почта. И каким счастьем было узнать, 

что надежда в сердце жила не зря. Дедушка 

был тяжело ранен, но остался жив!  

По состоянию здоровья его не могли 

отправить снова на фронт и он, продолжая 

быть верным себе и Родине, до конца войны 

работал на заводе в Нижнем Тагиле  

по приемке танков.


Дедушка по маминой линии буквально  

в первые дни отправил своих родных в места, 

удаленные  от ужасов войны. Эвакуировавшись 

на поезде, с огромным количеством 

пересадок, они добрались до Башкирии,  

и вплоть до конца войны продолжали жить  

и работать там.



8

Когда-то, еще до войны, существовали 

кавалерийские бригады. В одной из них служил 

и мой дедушка, кадровый военный, отец моей 

мамы. Хочу сказать, что ему, его товарищам  

и подчиненным пришлось пересесть  

с лошадей в громоздкие железные машины – 

танки, так образовалась уже отдельная 

танковая бригада. 


В звании полковника он мудро руководил 

целой бригадой. Прикрывая технику, 

товарищей и защищая Родину, в одном  

из боев он получил ранение не совместимое  

с жизнью. В 1942-м году, так и не получив 

генеральские погоны, уже «шедшие»  

из Москвы, он погиб. 


Во время войны на территории сельской 

школы разместился военный госпиталь, где 

работал близкий друг и товарищ дедушки. 

Захоронение моего дедушки хотели провести 

в земле, на которую не ступала нога врага. 

Переодев полковника в солдатскую форму, 

дедушку похоронили на территории госпиталя 

в селе между Курском и Воронежом, сравняв 

могилу с землей, чтобы враги ее  

не осквернили. 


В 61-м году военврач, друг дедушки, пытался 

разыскать могилу для перезахоронения праха  

в братской могиле. Но оказалось это не так 

просто, ведь все измелилось с тех пор. 

Организовав вертолет и вооружившись 

картой, с пилотом они взмыли ввысь. 

Покружив над когда-то столь знакомыми  

и принесшими столько боли местами,  

он все-таки смог найти то самое место 

захоронения и дал команду пилоту снижаться. 


В 75-м году семья навещала могилу погибшего 

героя, уже перезахороненного в братской 

могиле.


Я не застала военные годы,  

но, переживая горе и боль утраты вместе  

с близкими, не скажу, что в полной мере 

ощутила ту боль, отчаяние и тревогу.  

Я видела глаза, полные слез, дрожащие руки, 

сминающие платок, и губы, рассказывающие  

о смелости и чести моих близких. 

Родилась я в городе Минске, в первый класс 

пошла в школу недалеко от дома. Во время 

учебы в начальных классах я сдружилась  

с девчонкой Валькой Поликаниной, она была 

одержима творчеством и поэзией, от нее 

всегда веяло романтикой и даже некой 

загадочностью. Сидя за одной партой, мы 

часто обсуждали стихописание и представляли 

себя настоящими поэтессами, пробуя свои 

силы в написании рифмованных строчек. 

Первыми нашими успехами было участие  

в различных поэтических конкурсах и даже 

публикации в школьных газетах. В настоящее 

время Валентина Поликанина является членом 

Союза писателей Беларуси, она посвятила 

свою жизнь любимому делу, что в итоге  

и помогло ей добиться признания и успеха.  

Я не видела в этом дальнейшую себя,  

но писать стихи не прекращала, ведь это 

приносило и приносит мне чувство 

умиротворения и своеобразного вдохновения. 

— Ваше детство пришлось на сложное 

послевоенное время, но как бы там ни было, 

нужно продолжать жить, учиться, заниматься 

саморазвитием. Мой вопрос будет о поиске 

себя, о взлетах и падениях, о детских мечтах 

и увлечениях. Расскажите немного о том, как 

проходило Ваше детство, Ваша юность.
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Проучилась я в этой школе четыре года, в связи 

с переездом в пятый класс меня перевели  

в другую школу, которая была ближе к дому. 

Забавный факт: когда я ушла из предыдущей 

школы, на следующий год в мой класс 

перевелся мальчик, который впоследствии 

стал моим будущим мужем (конечно, тогда мы 

были еще не были знакомы),  

и на встречи выпускников мы иногда ходим 

вдвоем.


Первый день в новой школе я помню и сейчас, 

ведь это день моего знакомства с человеком, 

которого я могу назвать настоящим другом.  

В поисках нужного кабинета я встретила 

девчонку, так же растерянно блуждающую  

по коридорам школы. Вместе со Светланой мы 

добрались до своего класса и до конца уроков 

были увлечены нашим знакомством. Расходясь  

во дворе школы по домам, буквально через 

минут 10-15 мы встретились вновь. И какого 

было наше удивление, когда узнали, что живем 

в одном доме. И с тех самых пор со Светланой 

мы неразлучны.  

В новой школе я с удовольствием посещала 

спортивные секции, и даже при своем 

небольшом росте я с подружками  

не пропускала тренировки по баскетболу. 

Занятие выпуском школьных газет, участие  

в творческих конкурсах приносили мне  

не меньшее удовольствие. 


Знаете, вспомнила интересный случай. 

Однажды нашу школу посетил режиссер 

кинокомпании «Беларусьфильм» с целью 

отобрать девчонку на главную роль в фильме 

«Девочка ищет отца». Как сейчас помню эту 

детскую обиду, когда объявили, что я  

не подхожу. Конечно, с возрастом обида 

прошла.


Вы, наверное, спросите у меня про учебу.  

Я проявляла интерес ко многим областям 

науки и творчества, в конце каждой четверти  

и года я радовала своих родителей отличными 

отметками. Но знаете, самым трудным для 

меня оказалась химия.


Сегодня, пользуясь опытом прошлых лет,  

я с пониманием отношусь к тем, кому трудно 

дается какой-либо род деятельности, ведь  

каждый человек талантлив! Просто 

направления деятельности могут быть 

разными. 


Студенческие годы для меня промчались 

незаметно. Особенно я любила туристические 

походы и экскурсионные поездки.  

Меня увлекали не столько сами экскурсии  

и экзотические мероприятия, сколько сама 

дорога. Наблюдая за быстро сменяющимися 

пейзажами, я чувствовала некое 

умиротворение и легкость.
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Но ведь не все так просто, на путешествие 

нужны средства, деньги, а уже будучи 

студенткой, я считала себя взрослой.  

По крайней мере мне так казалось,  

у родителей просить в долг не хотелось.  

Мы с товарищами начали посещать 

студенческие трудовые лагеря. Один из них 

запомнился особо — мы мыли поросят. 

Помыть-то была не проблема, все веселье 

начиналось, когда их нужно было поймать. Вот 

так мы помогали работникам 

сельскохозяйственной фермы прививать уже 

чистеньких поросят.

Об этом прекрасном периоде моей жизни 

можно говорить бесконечно долго, но сказать 

хочу одно: я горжусь своей юностью, горжусь 

своими родителями, которые были моей 

поддержкой, опорой и вдохновением. 

Знаете, наставников в моей жизни было 

достаточно, но самым главным авторитетом 

для меня был и есть мой отец. Именно от него 

еще с самого детства я переняла любовь  

к технике и машинам, а в будущем, как 

известно, разделила наш совместный интерес 

к этой области науки. 


В юности меня нередко можно было найти,  

Вы просто не поверите, нет, не с мамой  

на кухне, а, с папой в гараже, увлеченную 

ковырянием в машине, . И нет, это не детское 

баловство, это увлечение длиною  

в жизнь. Помню лет так в 13 папа учил меня 

водить автомобиль уже самостоятельно, 

конечно, вдалеке от чужих глаз, где-то  

на безлюдных проселочных дорогах, но моему 

счастью просто не было предела.


— Мне кажется, что каждый человек когда-то 

создавал некий идеал, находил пример, 

своеобразный эталон. Часто так бывает, что  

в нашу жизнь приходят люди, роль которых – 

преподнести важнейший урок и просто 

исчезнуть, а некоторые задерживаются  

и шагают рядом по извилистой тропинке 

нашей судьбы. Наверняка у Вас в голове 

возникли определенные образы, но я хотела 

бы спросить, кого бы Вы смогли назвать 

своим наставником, авторитетом или, 

возможно, просто примером для 

подражания. 
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Соответственно, к моменту сдачи на права я, 

девчонка, совсем не уступала «опытным» 

парням, когда-то также садившимся за руль.  

На обучении в нашу группу входило всего 

четыре человека: я и три паренька, девушек 

тогда было совсем немного. Помню, как 

инструктор подробно рассказывал  

об устройстве автомобиля, как правильно 

выжать сцепление, чтобы тронуться, отдельное 

внимание он, конечно уделял мне, ведь я же 

девушка. А мне просто неудобно было его 

прерывать, говоря о том, что мне эта 

информация не нова. Какого же было его 

удивление, когда я тронулась с первого раза, 

конечно, без приятных шуток и смеха  

не обошлось, но хочу сказать, что в тот момент 

я была особенно благодарна отцу.

На протяжении всей жизни он — моя 

поддержка и опора, часто папа мне даже  

не советовал, а указывал как делать стоит, а как 

не следует. Были какие-то «обидки»,  

но с возрастом я поняла, что его решения  

и подсказки были действительно мудрыми,  

да и родители никогда не пожелают нам зла,  

не так ли? 


Возможно, говоря об общих интересах  

в технической области науки, Вы подумаете, 

что учиться мне было легче, чем другим, ведь 

мой отец — ученый в области техники. Нет,  

в плане науки и обучения мой папа был 

принципиален, да я в его помощи и не 

нуждалась. Я считала, что учеба — это 

исключительно моя ноша. 


Став более взрослой, довольно крепко 

держась на ногах, дома мы с папой часто 

устраивали дискуссии на непонятные сестре и 

маме темы, но не с целью доказать свою точку 

зрения, а с целью прийти к общему решению  

или компромиссу.


После окончания школы с выбором будущей 

профессии помог определиться мой отец, 

ведь он видел мою предрасположенность  

к точным наукам и технике. 

Хочу сказать, что мой папа, – сильный человек, 

он старался никогда не показывать свои 

недуги или слабость. Еще в детстве,  

в послевоенное время, будучи 

четырнадцатилетним мальчишкой, они  

с ребятами наткнулись на старую мину.  

К несчастью, беды не удалось избежать, мой 

отец лишился одного глаза. И вплоть  

до преклонных лет участковый терапевт не 

знала о папином недуге. 

— На сегодняшний момент Вы являетесь 

кандидатом технических наук, но ведь все 

имеет свое начало и дойти до столь 

успешного будущего удается, увы, не всем. 

Ольга Олеговна, расскажите, с чего же Вы 

начинали свой путь, какие преграды Вам 

пришлось преодолеть, поднимаясь вверх  

по карьерной лестнице. 



12

Выбор не заставил себя долго ждать и уже  

в 1975-м я подала документы в Белорусский 

государственный политехнический институт 

на машиностроительный факультет. Обучение 

мне давалось легко, и с каждым годом я все 

больше убеждалась, что сделала правильный 

выбор. Окончив институт с красным 

дипломом, по распределению я попала  

в нынешнюю Национальную Академию наук 

Беларуси, тогда – Академия наук Белорусской 

ССР. Но знаете, на этом я не хотела 

прекращать свое обучение и пошла 

набираться знаний уже в аспирантуре 

Института надежности и долговечности 

машин. И даже после успешного ее окончания 

на протяжении всей своей жизни я продолжаю 

заниматься самообразованием и, как бы там 

ни было, продолжаю узнавать ранее 

неизвестное мне и новое в области 

машиностроения. Почти двадцать семь лет 

своей жизни я посвятила науке  

и исследованиям, но понимала, что хочу 

чего-то иного. 

Всю жизнь меня тянуло к детям. Изучив основы 

преподавания, педагогики и психологии,  

я решила попробовать себя немного  

в другой, непривычной мне тогда, сфере. 

Как-то, просматривая одну из излюбленных 

передач по телевизору, муж прочел бегущую 

строку внизу экрана. Тут же от него поступило 

заманчивое предложение поехать  

в Гомельский инженерный институт,  

им требовались квалифицированные кадры  

для преподавания. Изучив вопрос подробнее, 

мы обнаружили, что институт МЧС есть  

и городе Минске, и называется он Командно- 

инженерный. Раздобыв номер, я тут же 

позвонила, как уже сейчас понимаю,  

в дежурную часть. Когда я изложила суть 

вопроса, меня переключили на телефон 

начальника кафедры пожарной 

аварийно-спасательной техники, полковника 

Мисюкевича Н.С. Он сразу сказал мне, что КИИ 

МЧС нужны кандидаты с ученой степенью.


Уже на следующий день я отправилась  

на собеседование, но была весьма удивлена 

его расположению относительно центра 

города. Но ведь я  обещала приехать! Долго  

я стояла у дежурной части, меня не хотели 

пропускать, но как только встречать меня 

вышел полковник в сияющих погонах, меня 

сразу пропустили. 


И вот, сентябрь 2007 года, я — доцент кафедры 

ПАСТ в Командно-инженерном институте 

МЧС города Минска. Отпускать из Академии 

наук меня, конечно, никто не хотел, ведь я была 

научным руководителем темы. Меня убедили 

остаться, чтобы закончить начатую работу. 

Окончательно ушла я из Академии наук где-то 

через полтора года.
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Честно Вам скажу, что первые года два работы 

в КИИ были для меня непростыми, я училась 

преподавать, писала лекции, придумывала  

и совершенствовала формы донесения 

информации, но в то же время понимала,  

что мне это безумно нравится. С курсантами  

мы готовили научные работы, публиковали 

тезисы, получили один из первых патентов  

на создание полезной модели – ребята 

придумали интересную тележку для тушения 

торфяных пожаров. 

Поупрямившись около недели, я согласилась  

с предложением Ивана Ивановича. Работы 

было немало, но интереса было столько же, да 

хотя бы за счет новых знакомств и приятных 

встреч, как и всегда я узнавала что-то новое  

и пробовала себя в других сферах. 

Через три года работы на руководящей 

должности, я все же вернулась  

к преподаванию, ведь душа звала меня 

обратно. И по сей день, работая уже  

на кафедре промышленной безопасности,  

я получаю огромное удовольствие  

от преподавания, чем занимаюсь по сей день. 

Спустя года три работы, меня неожиданно 

пригласили к начальнику института  

Полеводе И.И. Как бы забавно не было,  

но первой мыслью было «а что ж я такого 

натворила?». От начальника поступило 

предложение о назначении меня 

руководителем нового факультета — 

факультета переподготовки и повышения 

квалификации. Именно желание преподавать 

меня привело в институт, хочу сказать, что  

и сегодня оно не покинуло меня,  

а административная работа меня совершенно 

не интересовала, ведь я только вошла во вкус 

работы преподавателя. 
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Красницкая Светлана Александровна


подруга

Мы дружим уже 52 года. Это дружба с первого 

взгляда – мы, обе "новенькие", в пятом классе 

познакомились на школьной линейке и уже  

не расставались. Вместе ходили в школу  

и из школы, устраивая по пути пикники  

из собоек, участвовали в самодеятельности, 

причем Ольга была главной Снегурочкой 

школы – артистичная блондинка с роскошной 

косой. Ходили в лыжные походы, собирали 

молдавские фрукты-овощи в студенческом 

отряде, работали вожатыми в пионерском 

лагере. И везде она была заводилой и душой 

компании. С юности водит машину и легка  

на подъем – вместе мы объехали столько мест: 

от Голубых озер до Крыма. Жизнь преподнесла 

мне огромный подарок – рядом был человек, 

которому можно доверить все и найти 

поддержку. Всегда. Она активный человек,  

с ней всегда интересно.


Так что, вопреки некоторым утверждениям, 

женская дружба есть. И она имеет 

продолжение – дружат наши дети, дружат 

внуки.
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«Трех слов мало» – Красницкая С.А.

Опишите Ольгу Олеговну 3 словами:
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Добычина Людмила Борисовна


невестка

Бирюк Виктор Алексеевич


заведующий кафедрой промышленной 

безопасности Университета гражданской 

защиты МЧС Беларуси, к.т.н., доцентОльга Олеговна – редкий человек. Трудно 

найти более неконфликтного, мягкого, 

доброго и готового всегда прийти на помощь 

человека. Она никогда не сделает подлости,  

не ответит злом на зло. Всегда поймет  

и простит. Всегда поможет и поддержит. 

Выслушает и найдет решение проблемы.  

И хоть Ольга Олеговна приходится мне 

свекровью, но по факту она мне как вторая 

мама. Мне очень повезло встретить  

на жизненном пути такого человека. Она 

собственным примером учит меня правильно 

поступать и думать прежде, чем что-то 

совершить. Житейская мудрость и острый ум 

делают ее интересным и приятным человеком.

Непростая задача – рассказать о человеке  

в нескольких предложениях, но попробую... 


Для меня Ольга Олеговна – это состоявшийся 

ученый, пришедший в университет  

из Объединенного института машиностроения 

Национальной академии наук Беларуси; 

талантливый организатор, стоявший у истоков 

создания факультета переподготовки  

и повышения квалификации Командно-инженерного 

института и, в частности, такого направления 

переподготовки как «промышленная 

безопасность». Именно с ее «легкой руки»  

я лично пришел в промбез и продолжаю 

работать в этой интересной и многогранной 

сфере по настоящее время. Ольга Олеговна – 

коллега-наставник, пользующийся заслуженным 

авторитетом у всех работников кафедры, 

заработавшая его многолетним трудом  

и безумно вкусными «фирменными» тортиками, 

и конечно же, опытный педагог, обладающий 

широким кругозором и эрудицией,  

в совершенстве владеющий «искусством 

преподавания»! Ну и самое главное, Ольга 

Олеговна – это заботливая и щедрая бабушка, 

мудрая и терпеливая мама, благодарная и чуткая 

дочь!


мягкость


рассудительность


доброта

порядочность


работоспособность


интеллект

Опишите Ольгу Олеговну 3 словами:

Опишите Ольгу Олеговну 3 словами:страницы 


жизни 

ольга смиловенко
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10 вопросов 

выпускнику

— Можете ли Вы назвать свою самую 

сильную черту характера? В чем это 

проявляется? 

— Недавно в университете состоялся выпуск 

2021 года. Какие советы можете дать тем, кто 

только выпустился из стен университета? 

— Как изменилось Ваше восприятие спустя 

год работы в отделе? 

Я не могу выделить какую-либо черту 

характера, но мне кажется, что я достаточно 

терпелива, спокойна и коммуникабельна. 

Наша профессия напрямую связана с умением 

легко находить общий язык с людьми разных 

категорий, и, безусловно, это нелегко.

Я поздравляю их с окончанием обучения  

в университете, думаю, они тоже очень рады  

и готовы работать. На данном этапе главное 

вовремя осознать и понять, с чем тебе 

придется столкнуться, какие могут ожидать 

трудности, максимально использовать  

тот багаж знаний, который дали прекрасные 

преподаватели и при этом всегда уметь 

отвечать за свои действия.

Все не так уж страшно, как казалось. Я работаю 

в Минском районном отделе по ЧС 

учреждения «Минское областное управление 

МЧС Республики Беларусь» в должности 

инженера инспекции надзора и профилактики. 

Конечно, работа в отделе зависит  

от руководства и коллектива, в котором  

ты находишься. У нас молодой и энергичный 

коллектив, руководством хорошо поставлена 

работа по всем направлениям. Минский РОЧС 

является одним из самых крупных 

(территориально) отделов в республике,  

соответственно и объем работы больший.

Будь то мониторинг, проверка или проведение 

дознания по пожару, необходимо быть 

юридически и законодательно подкованным.

Статью подготовил 


Смолик Алексей, 3 курс ФТБ
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— Какими были Ваши первые шаги по 

обустройству на новом месте работы? 

— Если бы в сутках было 25 часов, на что бы 

Вы потратили этот час, будучи курсантом,  

и сейчас? 

— Если бы у Вас спросили о том, как Вы 

решили связать жизнь с данной профессией, 

что бы Вы рассказали?

Первое, чем я занялась, так это поиском 

квартиры вблизи отдела. В г. Заславле, я ни разу 

не была, поэтому было сложно определиться  

с районом проживания. Однако помогли 

коллеги, такие же выпускники УГЗ в прошлом. 

Как говорится, «своих не бросаем». Конечно, 

мне дали время привыкнуть, понять, как 

устроена работа в отделе.

Ответ один, я бы выбрала отдых, как  

в курсантские годы, так и теперь. Здоровый сон 

– залог успеха. Со мной эту мысль  

на протяжении обучения в УГЗ поддерживала 

моя подруга Алеся Кремень. Мы в редких 

случаях учились по ночам, старались все 

успеть до отбоя, и я вам скажу, что у нас 

отлично получалось, мы преуспевали в учебе. 

Сейчас мы работаем вместе и до сих пор 

придерживаемся этого правила. Конечно,  

на саморазвитие и домашние дела тоже 

находишь время. Но я считаю, что должно быть 

место для отдыха. Если постоянно крутиться 

как белка в колесе и не давать себе 

расслабиться, ты быстро перегоришь.

сферы этой профессии направлены  

на спасение жизни людей, предотвращение 

возникновения ЧС.

Я была бы в ступоре, если честно, потому что 

меня больше подкупало творчество. 

Наверное, после школы я четко понимала, что 

смогу здесь работать и приносить пользу.  

Мне нравилась и увлекала мысль о том, что все
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— Кем Вы видите себя через год? 5 лет? 

Чувствуете ли Вы уверенность на пути  

к своей цели? Ставите ли Вы себе задачи 

помимо карьерного роста? 

— Какие истории о курсантских годах Вы 

будете рассказывать своим детям? 

— Какой Ваш любимый вымышленный 

персонаж? Почему? Пытаетесь ли Вы 

подражать ему?	

— На какое книжное произведение Вы бы 

хотели, чтобы была похожа Ваша жизнь? 

Почему?

Однозначно, я чувствую себя уверенно,  

но сказать, что ждет меня через 5 лет трудно. 

Как минимум через 5 лет я буду приближаться  

к званию капитан внутренней службы, кому-то 

буду женой, а, возможно, и матерью. Как бы 

это не звучало, карьерный рост не занимает 

лидирующую позицию в списке моих 

приоритетов. Для меня важнее семейные 

ценности.

Ох, я уже говорила о своей подруге Алесе. 

Большинство веселых историй связано с ней, 

через все трудности проходили вместе, так 

сказать с первой встречи нашли друг в друге 

родственные души. На первом курсе, когда  

мы жили в д. Юхновке, у нас была такая 

традиция по утрам - «марш-бросок до бани». 

Не буду раскрывать всех тонкостей, но думаю, 

многие поймут о чем речь. Всегда со смехом 

его вспоминаем. Нельзя не отметить 

однокурсников и курсовых офицеров: за время 

обучения каждый оставляет частичку себя  

в твоей памяти. Со многими мы 

созваниваемся, делимся впечатлениями, 

помогаем решить какой-либо рабочий вопрос. 

Искреннюю радость и улыбку вызывают 

спонтанные встречи.

Я не подражаю какому-либо персонажу. Есть 

те, что имеют качества, которые я бы хотела 

иметь у себя. Они мне просто привлекательны, 

вот и все. Например, Шерлок Холмс с его 

безупречной дедукцией, Роберт Лэнгдон:  

все романы с его участием – абсолютные 

бестселлеры, Скарлетт О’Хара – настойчивая  

и независимая женщина.

По-моему, мы сами пишем книгу своей жизни. 

Я бы не хотела повторить чей-либо путь или 

судьбу. Все-таки я за индивидуальность, люди 

могут быть схожи темпераментами, где-то 

манерами, но каждый имеет свой стержень  

и свои особенности.
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— Можете ли Вы назвать свою самую 

сильную черту характера? В чем это 

проявляется? 

— Как изменилось Ваше восприятие спустя 

год работы в отделе?

— Какими были Ваши первые шаги  

по обустройству на новом месте работы? 

— Недавно в университете состоялся выпуск 

2021 года. Какие советы можете дать тем, кто 

только выпустился из стен университета? 

Своей самой сильной чертой характера  

я считаю справедливость. Ее принципов  

я стараюсь придерживаться как на работе,  

так и в жизни.

Работая в отделе, в целом взрослеешь и очень 

быстро учишься брать на себя ответственность 

за свои слова. Сказал что-то подчиненному 

или начальнику, обязательно должен 

выполнить. Так зарабатываются уважение  

и авторитет.

Моя адаптация на рабочем месте прошла даже 

быстрее, чем я думал. Первое время много 

работы и интерес к тебе, как специалисту  

и человеку. Подчиненные засыпают вопросами 

про технику и ПТВ. Создают разные ситуации 

и смотрят, как ты себя поведешь. Был случай, 

когда нужно было помочь личному составу 

собирать магистральную линию   и мне в 

одиночку пришлось переносить большое 

количество рукавов. Младший 

начальствующий состав постоянно предлагал 

помощь, но я отказывался, аргументируя тем, 

что мои физические возможности не хуже, а 

даже лучше, чем у них. Уже после я услышал 

одобрительные высказывания в мою сторону  

и понял, что я поступил правильно. Конечно 

же, это маленькая проверка, ведь только  

со временем подчиненные понимают кто ты, 

из какого ты теста, а ты, соответственно, 

узнаешь их. Дам только один совет: не думайте, что все 

заканчивается на распределении. Помню  

по своему курсу, что некоторые так и думают. 

В дальнейшем, если вы сильно захотите 

и приложите усилия, то сможете без проблем 

перевестись в другие отделы, на другие 

должности.

Александр Македонский


Инженер химической и радиационной защиты ПАСЧ 1 Мозырского 

ГРОЧС , выпуск 2020 года
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— Если бы у вас спросили о том, как Вы 

решили связать жизнь с данной профессией, 

что бы Вы рассказали? 

— Кем Вы видите себя через год? 5 лет? 

Чувствуете ли Вы уверенность на пути  

к своей цели? Ставите ли Вы себе задачи 

помимо карьерного роста? 

— Если бы в сутках было 25 часов, на что бы 

Вы потратили этот час, будучи курсантом,  

и сейчас? 

Все произошло совершенно случайно. Моя 

мама услышала про суворовское училище.  

Мы посмотрели в интернете, узнали, что есть  

в МЧС свой лицей. Подумали, что из моего 

родного города Мозыря, где я сейчас  

и работаю, легче ездить в г. Гомель, чем  

в г. Минск. Вот так случайности меняют жизнь. 

После лицея я уже точно знал, куда я хочу 

пойти учиться, как строить свой путь.
Сейчас я работаю инженером ХРЗ.  

В дальнейшем планирую стать начальником 

смены. Не хочется «перепрыгивать» эту 

должность. Это тот этап, где ты сам 

понимаешь, чего стоишь. Становиться 

заместителем начальника поста или части без 

опыта в тушении, а потом пытаться что-то 

рассказывать и руководить людьми, которые 

тушат пожары по 20 лет, не хочется. Я считаю, 

что это неправильно. Карьерная лестница — 

не прямая, как и жизнь, может быть всякое. 

Карьерный рост – это результат твоей работы, 

и поэтому моя цель — делать свою работу 

хорошо.

В университете не нужен 25 час. Если 

подходить ко всему организованно, то на все 

хватит и 24 часов в сутках. Хотя, когда я был 

курсантом, то так не считал и хотел по 30 

часов в сутки, а все дополнительное время 

потратил бы на сон. Суток хватает и на работе. 

Просто от количества работы и твоей 

собранности зависит, сколько ты поспишь. 

Здесь все просто: если не успеешь что-то 

сделать днем, то будешь сидеть за работой 

ночью.

— На какое книжное произведение Вы бы 

хотели, чтобы была похожа Ваша жизнь? 

Почему?

Наша жизнь – это уникальная возможность 

построить свой путь и оставить после себя 

след в истории. В любой сказке есть вещи, 

которые хотелось бы перенести в реальную 

жизнь. Конечно, всем хочется отправиться  

в длительное и опасное путешествие, 

например, как во Властелине колец, попасть  

в школу волшебства как Гарри Поттер, 

раскрывать преступления вместе с Шерлоком 

Холмсом, но это лишит нас возможности 

создать свою историю жизни.
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— Какие истории о курсантских годах  

Вы будете рассказывать своим детям? 

— Какой Ваш любимый вымышленный 

персонаж? Почему? Пытаетесь ли Вы 

подражать ему?

— Можете ли Вы назвать свою самую 

сильную черту характера? В чем это 

проявляется?

— Недавно в университете состоялся выпуск 

2021 года. Какие рекомендации можете дать 

тем, кто только выпустился из стен 

университета?

Историй много. В университете у меня была 

яркая и интересная жизнь. Много было 

художественной самодеятельности. Неожи- 

данно и приятно было, когда мы выступили на 

концерте в Москве. На протяжении всего 

обучения мы взводом поддерживали сборную 

команду Беларуси по волейболу.

За свою жизнь я никогда не задумывался над 

таким вопросом. Я считаю это неправильно 

подражать вымышленным персонажам, когда 

есть много реальных личностей, с которых 

стоит брать пример. Я сейчас говорю  

не о кинозвездах и знаменитых ученых. 

История повидала многих простых выходцев 

из народа, которые своим упорным трудом, 

героизмом и любовью к Родине могут без 

проблем утереть нос любому персонажу из 

книг или фильмов.

Моя сильная черта характера – это моя 

ответственность. Это проявляется у меня  

с детства. К своей работе я отношусь очень 

ответственно и стараюсь идеально выполнять 

свои обязанности.

Передаю им самые лучшие пожелания. Каждый 

курсант должен пройти через этот этап, чтобы 

стать выпускником. Желаю всем нашим 

выпускникам, чтобы успешно шли  

по карьерной лестнице и гордо носили звание 

офицера. Относитесь к своей профессии 

ответственно и уважайте ее.

Джавидан Вердизаде


Помощник начальника дежурной смены отдела Государственной 

противопожарной службы Бинагадинского района
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— Как изменилось Ваше восприятие спустя 

год работы в отделе?

— Какими были Ваши первые шаги  

по обустройству на новом месте работы?

— Если бы у вас спросили о том, как вы 

решили связать жизнь с данной профессией, 

что бы вы рассказали?

— Если бы в сутках было 25 часов, на что бы 

вы потратили этот час, будучи курсантом, 

и сейчас?

— Кем Вы видите себя через год? 5 лет? 

Чувствуете ли Вы уверенность на пути  

к своей цели? Ставите ли Вы себе иные 

задачи помимо карьерного роста?

За год работы я понял одно – наша работа 

требует огромной ответственности и особого 

усердия. Я очень стараюсь показать себя  

на работе с хорошей стороны. 

С первого дня на работе я стараюсь 

максимально выкладываться и в дальнейшем 

не собираюсь опускать планку. Я стараюсь 

устроить свою работу так, чтобы я и личный 

состав остались довольны работой, «горели» 

работой и гордились профессией.

Сперва я брал пример с семьи, особенно  

с отца. У него большая любовь к Родине,  

а потому и я с детства хотел служить Родине.  

Я всегда хотел стать сильным человеком  

и думаю, что у меня получилось. Я благодарен 

своей семье за свое воспитание и за то,  

что вырастили меня именно таким.

Если бы в сутках было 25 часов, то, будучи 

курсантом, думаю, что потратил бы все свое 

время на учебу, но никак не тратил бы время 

впустую. За час можно многому научиться, 

заняться саморазвитием. В данный момент  

я бы посвятил этот час своей семье, потому 

что сейчас я «живу» работой и чувствую, что 

им не хватает общения со мной.

За это время я буду упорно трудиться, двигаясь 

вперед.  Но могу с уверенностью Вам сказать, 

что через 5 лет я буду на самом высоком месте 

на пути к своей мечте. Моя главная поддержка 

– это моя семья. У меня большие цели, однако 

чтобы добиться их, не стоит рассказывать  

о своих планах.
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— Какие истории о курсантских годах  

Вы будете рассказывать своим детям?

— На какое книжное произведение Вы бы 

хотели, чтобы была похожа Ваша жизнь? 

Почему?

— Какой Ваш любимый вымышленный 

персонаж? Почему? Пытаетесь ли Вы 

подражать ему?

С детства я буду учить их справляться  

с трудностями. Расскажу все проблемы,  

с которыми я столкнулся в курсантские годы. 

Спросите почему? Потому что они должны 

знать, что серьезных целей можно добиться 

только пройдя через трудности. Они будут 

брать пример со своего отца. И с детства они 

будут готовы ко всему, чему я их научу.  

И, бесспорно, я буду рассказывать детям о тех 

друзьях, которые появились у меня за годы 

учебы в университете. 

Я читаю книги по напрвлению своей работы,  

саморазвитию. Не беру пример и не пытаюсь 

подражать каким-либо персонажам из книг.  

Я хочу стать как наш президент Гейдар Алиев  

и Ильхам Алиев. Их путь, их стратегия и цель 

меня привлекают. Я хочу стать как они — 

сильными, верными и мужественными. Также  

я стремлюсь стать похожим на своего отца.

У меня нет вымышленного персонажа-кумира. 

Потому что я не хочу повторять и идти  

по их жизненному пути. Я просто беру пример  

с сильных людей, смотрю, как они добились 

цели, какова была их стратегия.  

На этих примерах я стараюсь понять, в каком 

направлении мне развиваться. Также я никогда 

не устану повторять, что основным примером 

для меня является мой отец. Думаю,  

что пример этих людей поможет мне стать 

сильной и успешной личностью.
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звезды, до которых они дотянулись

В Университете гражданской защиты МЧС Беларуси прошел 27 выпуск молодых лейтенантов.  

Об этом заветном дне мечтает каждый курсант. В один миг мечта становится реальностью.  

И вот уже позади все экзамены, а впереди — долгая, полная неожиданностей и новых впечатлений 

офицерская жизнь. Все тяготы и лишения забываются в одно мгновение, а четыре года курсантской 

жизни уже не кажутся такими сложными и бесконечными. Будучи курсантом третьего курса, 

хочется сказать, что мы с восторгом смотрим на наших выпускников и четко понимаем,  

что все не зря. Каждый год я со слезами на глазах наблюдаю радость родителей, родных и друзей  

за своих уже лейтенантов, ведь, казалось бы, еще вчера они помнят их маленькими ребятишками, 

которым было море по колено, и все казалось таким неважным, когда обнимала мама. Наверное,  

в жизни очень важно сохранить ту самую легкость из детства, ведь воспоминания всегда будут 

греть душу и возвращать к жизни в нашей нелегкой, но такой важной службе. 


Статью подготовила Галюк Вероника, 4 курс ФТБ
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Казалось бы, еще совсем недавно  

я взволнованная стояла перед своим первым 

государственным экзаменом, слушала 

напутственные слова от начальника 

факультета, а сегодня уже не так много 

времени остается до моего первого рабочего 

дня. Выпуск – это необычное мероприятие  

в эмоциональном плане, очень разные чувства 

испытываешь в этот момент. 


С одной стороны, радостно за то, что 

достигнута еще одна жизненная цель, пройден 

очередной этап жизни, с другой стороны 

грустно, потому что понимаешь, что уже вряд 

ли когда-то соберемся целым курсом,  

не увидим своих курсовых офицеров, которые  

4 года относились к нам, как к собственным 

детям, не пройдемся по коридорам любимого 

университета. Шагая последний раз 

торжественным маршем, плечом к плечу  

с теми, кто за это время стал не просто 

однокурсником, а чем-то большим, 

вспоминаешь все самые яркие моменты, 

которые случались за годы обучения. 

Страшко Данута

лейтенант внутренней службы, 

выпуск 2021
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И вот заветное "И все", вверх летят фуражки, 

монеты. Весь курс обнимается и становится  

в один круг. Чувства в этот момент 

невозможно описать словами, это надо 

прочувствовать, и я искренне желаю каждому 

курсанту прожить этот момент.


Сейчас у меня отпуск. Я набираюсь сил, 

пытаюсь привыкнуть к тому, что я уже  

не курсант, а после отпуска меня ждут  

не учебные занятия, а рабочие будни. Пока  

в это верится слабо. Хотелось бы еще раз 

сказать слова благодарности университету,  

а также всем, кто эти 4 года был рядом".

Конечно же, все желают больших звезд  

на погонах нашим выпускникам, а мне 

хотелось бы пожелать вне зависимости  

от того, какие у вас будут на плечах погоны, 

всегда оставаться людьми. Не забывайте свои 

корни и свою историю, чтите Родину  

и с гордостью носите погоны. В добрый путь, 

товарищи офицеры!
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яркие страницы. практика в иппк

Практическая деятельность — это важная 

составляющая в обучении курсантов 

пожарному делу. Только ощутив на себе всю 

тяжесть, опасность и всю романтику 

благородной профессии спасателя, каждый 

для себя может определить: готов ли он 

каждый день рисковать жизнью ради спасения 

других, готов ли он честно, в первую очередь 

по отношению к себе, а потом и к остальным, 

выполнять свою работу, готов ли он 

относиться с пониманием и уметь 

сопереживать, но в то же время здраво 

мыслить и уметь отпускать ситуацию? 

Да, все это и есть профессия спасателя.  

И неважно, чем именно ты будешь заниматься  

в дальнейшей службе. Каждое направление 

деятельности нашего Министерства — это 

неотъемлемая часть всего механизма, который 

обеспечивает спокойствие и безопасность 

нашего государства.

Статью подготовила Галюк Вероника, 4 курс ФТБ
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Уже который год курсанты второго и третьего 

курса проходят производственную практику  

в филиале ИППК УГЗ МЧС Беларуси. Год назад  

я писала про эмоции и впечатления от этих 

двух тяжелых, но таких важных неделях, от лица 

старшего курса, которые охотно ими делились. 

Сейчас я пишу от себя и от лица своих 

товарищей. 

В жизни всегда запоминаются яркие моменты, 

эмоции и люди, которые их тебе подарили.  

Две недели практики в филиале ИППК УГЗ 

подарили нам всем эти воспоминания, 

которые каждый из нас будет хранить в памяти 

и вспоминать с улыбкой на лице о всех 

трудностях и препятствиях, через которые 

пришлось пройти, чтобы стать сильнее  

и приблизиться к заветной цели. Мы на верном 

пути. Однозначно!

Как же круто наблюдать этот огонь в глазах, 

этот азарт, с которым они впитывают в себя 

новые знания и навыки. И как же приятно 

видеть заинтересованность преподавателей  

в том, чтобы мы для себя вынесли из занятий 

как можно больше информации, которая 

пригодится нам и для прохождения 

производственной практики в должности 

инспектора ГПН, и просто в работе. Низкий 

поклон за все старания и переживания всем 

офицерам, которые каждый день вкладывали  

в нас частичку себя.
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спортивная колонка

легкая атлетика

Статью подготовил Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ

08.04.2021 Легкоатлетический кросс

«Глядя на табло с результатами, у меня 

складывается впечатление, что представители 

УГЗ ни на минуту не прекращают 

тренироваться. Просто потрясающе!» — 

первое, что было услышано от представителя 

Минской межтерриториальной организа- 

ционной структуры БФСО «Динамо» сразу 

после того, как сборная УГЗ завершила свое 

выступление по бегу на 1000 метров  

для женщин и мужчин старше 40 лет, а также  

3000 и 5000 метров для мужчин. 


Сборная нашего Университета стала  

не просто лучшей среди учреждений высшего 

образования системы национальной 

безопасности Беларуси, но и задала высокую 

планку для соперников в командной эстафете 

4х1000 метров.


Насыщенный соревновательный этап выдался 

и у сборной УГЗ по гиревому спорту. 


Так, 17 апреля, отправившись на первенство 

Беларуси по гиревому спорту среди юниоров 

и юниорок, наша сборная сумела завоевать  

1 общекомандное место, обойдя с огромным 

отрывом представителей Военной академии 

Республики Беларусь, показав выдающиеся 

результаты среди более чем 50 лучших атлетов 

страны. 


гиревой спорт
17.04.2021 Первенство РБ по гиревому 

спорту среди юниоров и юниорок


29.05.2021 Кубок победы по гиревому 

марафону


03.07.2021 Международные соревнования по 

гиревому марафону. Кубок независимости 

Республики Беларусь 2021 
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Места в личном первенстве распределились 

следующим образом:

В одной из самых сложных дисциплин 

соревнования – «рывок гири весом 24 кг  

в течение 15 минут» – у атлетов сборной сразу 

две золотых и одна бронзовая медаль.


В возрастной группе до 21 года победителем 

стал курсант факультета ТБ Дмитрий 

Александров, а в возрастной группе 40-49 лет 

победу одержал старший преподаватель 

кафедры пожарной аварийно-спасательной 

подготовки УГЗ Владимир Демьянов. 


Кроме того, в этой же дисциплине бронзовым 

призером стал курсант факультета ПиЛЧС 

Алексей Мулярчик.


Не отставая от парней, прекрасная половина 

женской сборной также потрясла судейскую 

коллегию своими результатами. 


В дисциплине «рывок гири весом 12 кг  

в течение 15 минут» среди женщин  

в возрастной группе до 29 лет золотую медаль 

завоевала курсант факультета ТБ Елизавета 

Попко. 


7 июля решением Белорусской федерации 

гиревого марафона, а также Международным 

агентством регистрации рекордов были 

официально зафиксированы результаты 

атлетов Университета гражданской защиты  

по установлению новых рекордов  

на соревнованиях 3 июля в городе Минске,  

где завершился Международный фестиваль 

гиревого марафона и Кубок независимости  

по гиревому спорту.

Спустя всего один месяц, наша сборная вновь 

отправится покорять спортивные вершины  

в гиревом марафоне, к слову, одном  

из сложнейших направлений гиревого спорта. 


29 мая в Барановичах команда университета 

вновь оказалась на порядок сильнее 

представителей Военной академии 

Республики Беларусь и снова заняла  

1 общекомандное место, а также принесла  

в копилку университета Кубок победы-2021.

Золото в личном зачете в упражнении 

«толчок» и «рывок» завоевали Елизавета 

Попко (весовая категория до 70 кг) и Илья 

Зиновьев (весовая категория до 100 кг).


Серебро в копилку сборной принес  

Дмитрий Александров (весовая категория 

до 90 кг)


Бронзовые медали завоевали предста- 

вители 4 курса факультета ПиЛЧС Сергей 

Арцишевский (весовая категория  

до 90 кг), Алексей Мулярчик (весовая 

категория до 75 кг) и Артем Прокопчук 

(весовая категория до 80 кг).
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В соревнованиях приняли участие сильнейшие 

спортсмены из Беларуси, представители 

России и Украины. Всего более 60 человек. 


Серебро эстафеты международного 

фестиваля по гиревому марафону завоевала 

сборная команда Университета гражданской 

защиты МЧС Беларуси (Демьянов Владимир, 

Попко Елизавета, Александров Дмитрий). 

Опережая всего на несколько подъемов гири, 

на первом месте оказалась команда 

«Виктория» из Марьиной Горки, а замкнула 

тройку лидеров сборная Военной академии 

Республики Беларусь.


В рамках программы соревнований был также 

установлен новый Национальный рекорд 

Республики Беларусь в упражнении «Рывок 

пудовой гири в течении часа». С результатом 

1354 подъема его установил Дмитрий 

Александров — четверокурсник факультета ТБ. 


Своими достижениями и вовсе не «женскими» 

результатами нас не перестает удивлять 

методист отдела мониторинга и аттестации 

университета Анастасия Соколова. Так, 

преодолев дистанцию в 7 км в женском забеге 

с наличием технически сложных препятствий 

за 1 час 16 минут и 57 секунд, отставая всего  

на 1 минуту от лидера забега, она завоевала 

серебро данного забега.


Однако наши девушки никогда не оста- 

навливаются на достигнутых высотах,  

и идут по жизни с девизом «Нет предела 

совершенству» и уже спустя десять дней, 

преодолев дистанцию в 8 км 800 метров  

в экологическом забеге «Эко-трейл»  

по грунтовым дорогам и болотистой 

местности за 37 минут и 50 секунд, Анастасия 

стала лучшей, завоевав золотую медаль.


Пожелаем Анастасии, что бы она и дальше 

радовала нас своими результатами  

и большими успехами в спорте!


12.04.2021 SPRING BETTA RACE 2021


25.04.2021 Забег «Эко-трейл»
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хоккей БФСО «Динамо»

27.04.2021 Республканская универсиада-2021 28.04.2021 Сдача нормативов служебно- 

спортивного комплекса БФСО «Динамо»

«Не имеет значения, где проходят 

соревнования и в каком виде спорта. На земле, 

в воде или даже на льду. Курсанты нашего 

университета всегда выкладываются на пол- 

ную и показывают свой максимальный 

результат» – Владислав Волков, курсант  

4 курса факультета ПиЛЧС.


Накануне на спортивной базе хоккейного 

клуба «Химик» состоялись финальные 

соревнования Республиканской универсиады- 

2021 по хоккею с шайбой. За чемпионское 

звание боролись восемь сборных команд 

учреждений высшего образования страны.


Игровая техника курсанта Университета 

гражданской защиты МЧС Владислава Волкова 

отмечена спецпризом Белорусской 

ассоциации студенческого спорта в рамках 

Республиканской универсиады-2021 по хок- 

кею с шайбой. Приз «За лучшую технику» 

будущему спасателю вручил начальник отдела 

развития и детско-юношеского хоккея 

Федерации хоккея Беларуси Антон 

Мартыненко.


Еще одну возможность показать свой высокий 

уровень физической подготовки не упустили 

курсанты УГЗ, отправившись на сдачу 

нормативов в служебно-спортивный комплекс 

Белорусского физкультурно-спортивного 

общества «Динамо» .


Курсантам юношам предстояло выполнить 

силовое упражнение на выбор (подтягивание 

на перекладине, комплексное силовое 

упражнение, подъем с переворотом), прыгнуть 

в длину с места, сдать челночный бег 10х10 

метров и пробежать 1500 метров. Девушки 

выполняли силовое упражнение на выбор 

(подтягивание на низкой перекладине, 

наклоны туловища вперёд), прыжки в длину  

с места, челночный бег 10х10 метров и бег 

 на 1000 метров.


По итогу нормативы I степени выполнили, 

только представьте, 124 курсанта, II степени – 

46 и III степени – 11 курсантов.
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спортивное 
ориентирование
01.05.2021 Спартакиада среди учреждений 

высшего образования Гомельщины

Высокую планку задали и второкурсники, 

которые на момент проведения соревнований 

еще являлись курсантами 1 курса Гомельского 

филиала УГЗ. 


Так, в соревнованиях по спортивному 

ориентированию в рамках круглогодичной 

спартакиады среди учреждений высшего 

образования Гомельщины, преодолев 

дистанцию в 3 км одними из первых, бронзу 

завоевала сборная первого курса 

инженерного факультета.


Кроме того, в личном зачете курсант Павел 

Мацкевич стал также бронзовым призером 

соревнований.


Двукратным победителем Республиканской 

универсиады по самбо, завоевав золотую 

медаль в весовой категории до 58 кг, стал 

Кривошей Вячеслав, мастер спорта  

и действующий чемпион Беларуси по самбо, 

курсант 4 курса факультета ПиЛЧС.


Соревнования универсиады прошли  

на спортивной базе Гродненского областного 

комплексного центра олимпийского резерва. 

В них приняли участие представители  

26 учреждений высшего образования, а это 

более 250 студентов из Беларуси – 

многократных победителей и призеров 

международных и республиканских сорев- 

нований, кубков и первенств по самбо.


Кроме того, женская сборная университета 

стала первой в подгруппе с числом 

обучающихся до 2000 человек, а мужская  

заняла второе место в этой же подгруппе .


самбо

03.05.2021 Рспубликанская универсиада-2021
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мини-футбол
13.05.2021 Турнир Минской межтер- 

риториальной организационной структуры 

БФСО «Динамо» по мини-футболу

13 мая стали известны итоги турнира Минской 

межтерриториальной организационной 

структуры БФСО «Динамо» по мини-футболу, 

участие в котором приняли двенадцать 

сборных команд. 


Команда Университета гражданской защиты 

заработала 9 очков и заняла второе место  

в своей группе, что позволило выйти  

в полуфинал и одержать победу над сборной 

Департамента охраны МВД Республики 

Беларусь со счетом 1:0.


Кроме того, в финале спортсмены УГЗ 

встретились со своими коллегами из сборной 

Минского областного УМЧС. В ходе основного 

времени матча не удалось выявить победителя. 

Счет – 0:0. Однако, согласно регламенту 

турнира, в случае ничьей в основном времени 

футболистам предстояла серия 6-ти метровых 

пенальти. По итогу сборная УГЗ уступила 

сборной Минского областного УМЧС  

со счетом 2:3, завоевав серебро.


Не могут не радовать значительные успехи  

и нашей сборной по пожарно-спасательному 

спорту. Очень насыщенным для них выдался 

именно май, ведь в течении 31 дня  

им предстояло осилить сразу четыре 

спортивных состязания, таких как «Кубок 

Победы», чемпионат Беларуси по пожарно- 

спасательному спорту среди женщин, 

первенства БФСО «Динамо» среди юношей 

(юниоров) и девушек (юниорок)  

и международные соревнования на Кубок 

Общественного объединения «Белорусская 

федерация пожарно-спасательного спорта».

пожарно-спасательный 
спорт

06-07.05.2021 Кубок Победы


15.05.2021  Чемпионат Беларуси среди 

женщин


09-11.05.2021 Первенство БФСО «Динамо» 

среди юношей (юниоров) и девушек 

(юниорок), и международные соревнования 

на Кубок Общественного объединения 

«Белорусская федерация пожарно- 

спасательного спорта»


22-24.07.2021 Чемпионат Беларуси
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Итоги турнира по пожарно-спасательному 

спорту «Кубок Победы» были подведены в зале 

Победы музея истории Великой 

Отечественной войны. Там состоялось 

награждение победителей и призеров 

спортивного форума.


На протяжении двух дней сборные 

университета МЧС и Гродненского областного 

УМЧС соревновались в подъеме по штур- 

мовой лестнице на этажи учебной башни, 

преодолении 100-метровой полосы  

с препятствиями, а также в пожарной эстафете 

4х100 м и боевом развертывании.


На «Кубке победы» выдающиеся результаты 

показали Илья Наумов – 2 место в упражнении 

«подъем по штурмовой лестнице на этажи 

учебной башни». В упражнении «преодоление 

100-метровой полосы с препятствиями»  

на втором месте Артем Мельников  

из команды УГЗ-1.


В общекомандном зачете среди юношей 

(юниоров) места распределились следующим 

образом:

В Университете гражданской защиты также 

прошли Международные соревнования  

на Кубок Общественного объединения 

«Белорусская федерация пожарно- 

спасательного спорта» по пожарно- 

спасательному спорту, где высокие результаты 

показали также спортсмены нашего 

университета.


В «Преодолении 100-метровой полосы  

с препятствиями» у мужчин в респу- 

бликанском зачете 3 место занял Денис Крень 

– 15,93 сек, 1 место у Ильи Наумова –  

15,56 сек.


Спустя всего неделю на спортивной базе 

филиала «Институт переподготовки и повы- 

шения квалификации» Университета граж- 

данской защиты прошел чемпионат Беларуси 

по пожарно-спасательному спорту среди 

женщин и первенства БФСО «Динамо» среди 

юношей (юниоров) и девушек (юниорок).


3 место – УГЗ МЧС;


2 место - Гродненское областное УМЧС;


1 место – Минское областное УМЧС;


Кроме того, женская сборная нашего 

университета заняла 1 место в командной 

эстафете.
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Однако на этих достижениях атлеты нашей 

сборной не остановились. Спустя всего менее 

двух месяцев, они отправились на Чемпионат 

Республики Беларусь по пожарно- 

спасательному спорту. 


В соревнованиях принимали участие 

спортсмены из девяти команд, 

представляющие областные и Минское 

городское УМЧС, а также две команды 

Университета гражданской защиты. 


Итогом изнурительной борьбы в таких 

дисциплинах как «подъем по штурмовой 

лестнице на этажи учебной башни», 

«преодоление 100-метровой полосы  

с препятствиями», «пожарная эстафета 4х100 

метров» стало серебро в общекомандном 

зачете сборной нашего университета! Лучший 

результат за последние 10 лет участия  

в соревнваниях.


Поздравляем команду нашего ВУЗа и тренера– 

Зырянова Виктора Владимировича!


спортивная колонка
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экскурсия по республиканскому 

центру безопасности мчс

Продолжая тематику прошлой статьи, сегодня 

мы снова поговорим о Республиканском 

центре безопасности, что в городе Минске.  

В прошлый раз вы узнали об истории 

формирования центров безопасности  

в Республике Беларусь, а также  

об особенностях центра, который 

располагается в столице. 

Сегодня мы поговорим о площадках, которые 

на данный момент действуют на территории 

центра. Рассказ о всех площадках способен 

занять целый журнал, поэтому мы попробуем 

категорировать площадки по виду обучения  

и выберем самые актуальные для нашей 

сегодняшней статьи.

Статью подготовил Пузанков Никита, 4 курс ФТБ
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И начнем мы с тренажера 

«автомобиль-перевертыш», который по- 

льзуется особой популярностью у детей. 

Площадка представляет собой автомобиль, 

установленный на специальной платформе, 

которая способна переворачиваться. Каждый 

раз перед запуском тренажера ответственным 

лицом производится проверка пристегнутых 

ремней у обучающихся, потому что хоть с виду 

площадка и напоминает аттракцион, 

повредиться на ней в случае несоблюдения 

правил безопасности очень легко. Эмоции  

и опыт после нахождения на этой площадке  

с лихвой перекрывают первоначальный страх.

Следующая на очереди площадка «Зона ПДД». 

Она имитирует проезжую часть и опас- 

ности, которые подстерегают нас  

на проезжей части. Она включает в себя  

как визуальную, так и практическую части. 

Стоит сказать, что даже при прохождении  

ее не единожды бывают моменты, когда 

сердце уходит в пятки, и ребенок еще очень 

долго будет помнить, на какой сигнал 

светофора разрешено переходить дорогу,  

и что бывает с теми, кто нарушает правила 

ПДД.

культура 
безопасности
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Симулятор землетрясений занимает одну  

из самых высоких строк в рейтинге 

посетителей, потому что обучающийся может 

стать не просто свидетелем,  

но и непосредственным участником  

5-ти бального землетрясения, почерпнув  

не только положительные эмоции, но и боль- 

шое количество опыта. Может показаться,  

что в нашем регионе этот тренажер  

не слишком актуален, ведь землетрясения  

в Республике Беларусь большая редкость,  

но иногда в нашей стране по причине взрывов 

происходит обрушение домов, а последствия 

этих чрезвычайных ситуации весьма схожи.

Проблемы авиаперелетов, железнодорожных 

и наземных поездок также не остались 

незамеченными Центром, и на основе 

опасностей, которые могут возникать в пути 

следования куда-либо, был разработан 

универсальный тренажер, который совмещает 

в себе самолет, поезд и автобус!  

Он представляет собой вагон поезда, 

имеющий на своем борту кресла для 

самолета, а при помощи технологий 

виртуальной реальности обучаемые могут 

оказаться в любой чрезвычайной ситуации: 

будь то автомобильная авария или пожар  

в метрополитене.

культура безопасности
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Площадка «Дымный лабиринт» как раз создана 

для любителей острых ощущений, потому как 

передвижение при практически нулевой 

видимости с целью поиска выхода заставляет 

понервничать даже самых отъявленных 

смельчаков. Коридоры этого лабиринта 

настолько запутанны и дымны, что вынуждают 

создавать цепь из участников и внимательно 

присматриваться к табличкам, которые 

показывают направление выхода.

Экологическая площадка представляет собой 

блок из двух секций, каждая из которых может 

являться демонстрацией того, какое будущее 

нас ждет. Визуальное и звуковое оформление 

площадки заставляет задуматься, а так ли 

сложно донести фантик до мусорного бака  

и какая цена у выброшенной в неположенном 

месте батарейки или других химически 

опасных отходов, которые уже в наши дни 

оказывают пагубное воздействие на экологию.

Дальше речь пойдет о целом блоке площадок, 

не связанных друг с другом, но имеющих одну 

общую задачу — показать последствия своих 

действий или бездействий на окружение. 

Первым и самым ярким тренажером данного 

блока является «сгоревшая комната». Она 

представляет собой инсталляцию квартиры 

после пожара и помогает лучше доносить  

до обучающихся правила пожарной 

безопасности и то, для чего вообще стоит 

запоминать эти правила.



41

Гуляя в очередной раз по Центру, в голову 

пришла мысль о том, что каждая площадка 

взаимодействует с обучаемыми по-разному. 

Например, перевернутый автомобиль 

погружает ребенка в обстановку аварии  

и заставляет его предпринимать 

определенные действия для самоспасения, 

напрямую обучая важным алгоритмам, а вот 

«сгоревшая комната» оказывает 

психологическое воздействие и показывает 

последствия несоблюдения правил пожарной 

безопасности. 

Разработчиками Центра была заложена 

простая, но такая важная мысль: «Нужно 

научить детей предугадывать возможную 

опасность не только сейчас, в решении 

повседневных задач, но и в будущем, 

например, в вопросах экологии своей страны 

и планеты в целом».
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правила безопасности осенью

Осенью одним из лучших вариантов провести 

досуг будет поход в лес на пикник или сбор 

грибов и ягод. Но перед тем, как отправиться  

в это приключение следует знать, что и у леса 

есть свои законы, нарушив которые можно 

понести ответственность вне зависимости  

от возраста.

Общаясь с природой, дети осознают, как 

важно беречь эту удивительную среду, учатся 

быть добросовестными хозяевами нашей 

замечательной планеты. На природе детворе 

никогда не бывает скучно – можно рассмат- 

ривать тонкую паутинку, любоваться 

переливающимися крыльями стрекоз, 

пробовать ароматную лесную землянику.  

Из ограничений – только детская фантазия  

и световой день. Однако, увидев, что малыши 

заняты увлекательным занятием, не стоит 

расслабляться. Восторг от свободы  

и разнообразия может стать причиной травм. 

Поэтому очень важно перед вылазкой за город 

напомнить всем правила поведения  

на природе, объяснить, что разрешено  

и запрещено. 

Живая природа может стать причиной 

опасности. Стоит объяснить детям, что нельзя 

пробовать встречающиеся в лесу ягоды,  

не показав их взрослым. Это касается и других 

даров природы. Детям постарше следует 

объяснить, как правильно перемещаться  

по лесу: ни в коем случае нельзя носиться, 

сломя голову, ведь споткнувшись о случайный 

камень или корень, можно серьезно 

травмироваться. 


Соблюдение лесных заповедей не зависит  

от времени года. Нормы поведения в среде 

обитания животных, насекомых и растений 

также обязательны, как правила гигиены  

и этикета.


Статью подготовил Пузанков Никита 4 курс ФТБ
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Например, об уходе в лес или на водоем без 

присмотра не может быть и речи – это самые 

очевидные проступки. Надо также донести  

до ребенка, что есть действия, которые пусть  

и кажутся безопасными, на деле могут 

таковыми не являться. Например, рвать 

незнакомые цветы и ягоды, пробовать грибы, 

рассматривать муравейники или же брать  

на руки представителей фауны категорически 

запрещено.

Немаловажно объяснить маленьким детям, что 

все живые существа вправе жить и расти.  

А потому нельзя убивать насекомых, портить 

ягодные кустарники и грибы, даже ядовитые. 

Каждое растение и животное – важная часть 

экосистемы, и смерть одного представителя 

флоры или фауны может обернуться 

трагедией.

Находясь в лесу с детьми, стоит позаботиться 

об их безопасности: они не должны 

находиться на солнце слишком долго, одежда 

должна быть как можно ярче, чтобы  их было 

хорошо видно издалека.

Нелишней на отдыхе будет и аптечка, ведь 

городской житель, не привыкший к насекомым 

и растениям, может пораниться или слишком 

чувствительно отреагировать на пыльцу.


 В портативной аптечке должны быть перекись 

водорода, зеленка или йод, активированный 

уголь, средство от ожогов, антигистаминный 

препарат, репеллент и средство после укусов 

комаров, шмелей, антибактериальные влажные 

салфетки.


После окончания удивительного лесного 

приключения стоит помнить, что мусор крайне 

важно собрать и унести с собой, а костер 

обязательно нужно потушить, чтобы  

не допустить возгорания. 

Необходимо соблюдать нехитрые правила 

поведения на природе. Для детей следование 

им станет гарантом безопасности, поможет 

научиться заботливому отношению к живым 

существам, видению и пониманию прек- 

расного и воспитает у малышей любовь  

к родному краю.

01

02

03

04

05
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огненные даты: 


январь-август 


2021 года

С начала года по 16.08.2021 в Республике 

Беларусь зарегистрированы  чрезвы- 

чайных ситуаций (за аналогичный период  

2020 года – 3842), из них – �  пожаров 

(3828), от которых погиб  человек (385),  

в т.ч.  детей (1),  человека травмированы 

(263).
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Статью подготовил 


Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС

Количество чрезвычайных ситуаций 


с 01.01.2021 по 16.08.2021
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количество погибших на пожарах

количество пожаров

количество СПАСЕННЫХ на пожарах
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ОГНЕННЫЕ
ДАТЫ

количество погибших и спасенных на пожарах  
с 01.01.2021 по 16.08.2021
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СТОИТ ЛИ ДАВАТЬ 
ЧЕЛОВЕКУ ВТОРОЙ 
ШАНС? 

Каждый из нас хоть раз в жизни совершал 

ошибку, о которой впоследствии жалел.  

Я думаю, многие хотели бы повернуть время 

вспять, чтобы все исправить. Каждый из нас 

надеется на второй шанс. Как Вы думаете, 

стоит ли давать его человеку? 

«Никто из нас не застрахован от ошибок. 

Каждый может оступиться: сказать сгоряча, 

сделать не подумав, обидеть не поняв…  

И пусть далеко не все можно простить,  

но человеку порой просто необходимо дать 

шанс, ведь иногда именно маленький шанс 

способен изменить целую жизнь...»


Олег Рой


Статью подготовила 


Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

И правда, один небольшой шанс может 

изменить все, открыть новую страницу нашей 

жизни.
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Идеальных людей не существует. Все мы – 

люди, и каждый из нас совершает ошибки. 

Теодор Рузвельт говорил: «Не ошибается тот, 

кто ничего не делает». И я согласен с этим 

высказыванием на все 100%. Ведь самое 

главное – какой вывод человек сделает из этой 

ситуации. Не секрет, что учиться на чужих 

ошибках, конечно, хорошо, но на всю жизнь 

мы запоминаем только свои.


Тема второго шанса очень актуальна  

для нашего учебного заведения. Ведь детский 

сад, школа, университет приходятся  

на тот период, когда человек формируется  

как личность. Он узнает этот мир, изучает его. 

В университете у курсантов есть наставники – 

офицеры, начальники курсов, преподаватели, 

которые всегда помогут советом и направят  

в нужное русло. 


После выпуска курсанты становятся 

офицерами и начинают свой самостоятельный 

путь как руководители. Уже на них возлагается 

ответственность за своих подчиненных.  

И шанса на ошибку становится все меньше. 

Поэтому задача нашего университета – 

подготовить не только высоко- 

квалифицированных спасателей, но и людей, 

которые могут здраво оценить ситуацию,  

не растеряться в экстремальной ситуации  

и принять верное решение, от которого, 

зачастую, зависит жизнь и здоровье многих 

людей.


Я считаю, что это зависит сугубо от человека  

и давать второй шанс можно не во всех 

ситуациях. На своем примере таких ситуаций 

привести не могу, но у меня есть друзья, 

которые попадали в неприятное положение, 

когда они дали второй шанс. Для меня второй 

шанс – это путь к исправлению, который 

заслуживают все, но нужно понимать,  

что преодолеть этот путь сможет не каждый. 

Многое в жизни зависит  

от воспитания, которое будет ключевым  

для второй попытки. В жизни случается разное: 

предательство, обман, измена, но после 

такого человек не всегда готов встать на путь 

исправления, хотя внешне, может даже  

на уровне инстинктов, он все осознал и готов 

искупить вину. Именно такие люди  

не заслуживают второй шанс, потому  

что со временем ситуация повторится  

и может только усугубить положение. 


Хотя, опять же, нельзя принимать решения 

сгоряча, нужно понять ситуацию, разобраться 

в ней. Можно все время обвинять человека  

в воровстве, ограблениях, но, возможно, этот 

человек украденное жертвует на благо- 

творительность. 


Подвести итог хотел бы знаменитой народной 

пословицей, которая даст ответ на заданный 

мне вопрос: «Всегда будь благородным, давай 

человеку второй шанс, но не будь глупым, 

никогда не давай третий».


Начальник факультета ПиЛЧС полковник внутренней 

службы Вариков Геннадий Анатольевич 

Курсант 3-го курса факультета ТБ рядовой внутренней 

службы Галузо Павел 

стоит стоит
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Сразу на ум приходит фраза из фильма 

«Остров сокровищ»: «Шанс – он не получка, 

не аванс, бывает в жизни только раз». Мое 

мнение такое: человеку нужно давать второй 

шанс, но НЕ ВСЕГДА. Все зависит от ситуации. 

Я бы никогда не смог простить предательство. 

Ведь если человек предал один раз, где 

гарантии того, что он не предаст второй?  

В остальных случаях, конечно, стоит давать 

человеку шанс. Каждый из нас имеет право  

на ошибку.  


Если переложить тему второго шанса  

на процесс обучения в нашем университете, 

то курсантам предоставляется и второй,  

и даже третий шанс. Курсанты учатся, 

совершают ошибки, не всегда все получается  

с первого раза. В этом случае обучающемуся 

дается вторая и третья попытка. Но третья 

попытка уже финальная. Возможно, именно 

она и становится той самой чертой, когда 

человек осознает, что надо было учиться. 


Была у нас на кафедре такая история за мою 

практику преподавания: к одному  

из преподавателей пришел обучающийся 

после сдачи государственных экзаменов  

и говорит: «Спасибо Вам. Именно благодаря 

тому, что я получил в этом году третий шанс,  

я смог нормально, адекватно подготовиться  

к предмету и сдать государственный экзамен 

на честно заработанную отметку».


Начальник кафедры пожарной безопасности 

полковник внутренней службы Миканович Андрей 

Станиславович 

стоит стоит

Рано или поздно наступает такой момент, 

когда приходится задуматься «Стоит ли давать 

человеку второй шанс?». У каждой ситуации 

есть две стороны медали. Я считаю, что нет 

категоричного ответа на этот вопрос, как «да» 

или «нет». Все зависит от конкретной 

ситуации, которая произошла. 


Для начала стоит вспомнить все время, 

проведенное вместе, ВСЕ, что вас связывало,  

и могло бы связывать в дальнейшем. Хотя, даже 

по самому человеку можно понять, нужен ли 

ему этот шанс. Если он действительно что-то 

для этого делает, то почему бы не дать ему 

возможность все исправить. Если это решение 

окажется ложным, нужно будет просто 

принять его и сделать окончательные выводы 

об этом человеке. А если же окажется 

наоборот, можно быть гордым за вас обоих, 

ведь вы прошли через эти трудности. 


Однако есть одно НО. Если вы решитесь дать 

шанс, будьте готовы к тому, что работать  

над собой придется вам двоим, не стоит 

спихивать все только на одного человека. 

Возможно, в произошедшем была и ваша вина. 

Какие-то ваши действия могли привести  

к такому исходу событий. 


Хотелось бы добавить, что каждый человек 

должен сам принимать это решение,  

не отпираясь на мнение своих друзей, родных, 

знакомых. Ведь учимся мы в основном только 

на своих ошибках.



Курсант 2-го курса факультета ТБ рядовой внутренней 

службы Устинович Александра 



Статью подготовил Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС
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Аппарат на сжатом воздухе

Каждый день спасатели делают все 

возможное, чтобы минимизировать ущерб  

от пожара и сохранить как можно больше 

человеческих жизней. Все это достигается 

благодаря отличной профессиональной 

подготовке, слаженной работе, оперативности 

и, конечно же, наличии на вооружении 

современного противопожарного обору- 

дования. Практически любой пожар  

не обходится без опасных факторов, которые 

порой представляют собой еще большую 

опасность, чем сам огонь. Одним из самых 

главных и смертоносных является дым. 

Столетия назад дым на пожаре приносил еще 

большее количество неприятностей, чем 

сейчас. Вплоть до конца 19-го века спасатели 

пробирались через него со смоченной водой 

рукавицей, зажатой в зубах, или же закрывали 

рот и нос мокрой тряпкой. Согласитесь, 

занятие не из самых безопасных. 
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Попытки придумать такое устройство, 

которое помогло бы спасателям работать  

в условиях отсутствия кислорода, начались 

очень давно. Однако, первый патент на него 

был получен только в 1850 году. Первыми, кто 

начал использовать изобретение в работе, 

были шахтеры. И только через несколько лет 

аппараты попали на вооружение пожарных 

частей. Смысл устройства заключался  

в шланговом аппарате с возможностью 

самостоятельно вдыхать воздух или же нагне- 

тать его с помощью воздушной подушки.  

Но в использовании аппарат был неудобен, 

ведь многое зависело от длины шланга, 

громоздкости устройства. Так, в условиях 

пожара шланг нередко повреждался,  

что приводило к печальным последствиям.


Изобретение устройства положило начало 

развитию новой области. Сразу несколько 

компаний начали работу над созданием 

дыхательных аппаратов для работы в шахтах. 

Одна из этих компаний, которая и сейчас 

очень популярна – компания «Dräger». Мало 

кто знает, что изначально компания 

занималась производством змеевиков  

для пива, использующих сжатый углекислый 

газ. Сын основателя Бернард Дрегер 

разработал технологию, заключающуюся  

в уменьшении давления. Такую технологию 

можно было использовать в медицине. 

Тогда компания переквалифицировалась  

на производство всевозможного обору- 

дования, работающем на кислороде:  

от средств защиты дыхания до первых 

аппаратов ИВЛ. 

Трагедии на шахтах случались довольно часто. 

10 марта 1906 года мощный взрыв потряс 

угольную шахту во французской коммуне 

Куррьер. Во время взрыва в шахте работало 

около 1600 человек. Немецкие спасательные 

команды были среди первых, кто бросился  

на помощь своим французским коллегам. 

Однако для большинства шахтеров помощь 

пришла слишком поздно: более 1000 человек 

погибли в огне, отравились ядовитыми газами, 

были задавлены обрушившимися стенами  

и утонули в результате затопления. Однако, 

именно благодаря дыхательным аппаратам 

компании «Dräger», французским командам 

день за днем удавалось спасать шахтеров.  

Это событие послужило толчком для  создания 

первого обслуживаемого дыхательного 

аппарата. 
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А что же происходило в это время  

на территории Российской империи?  

Чем пользовались пожарные в то время?


В 1900 году в Петербурге в первый раз 

появились губчатые повязки и респираторы 

«Папагеоргия» в количестве 64 штук. Это была 

греческая губка, вырезанная по овалу лица  

с мундштуком из дерева, которая смачивалась 

водой или слабым раствором уксуса.  

Для лучшей видимости в дыму применялись 

специальные очки. В 1901 году для проведения 

работ пожарным частям были выданы 

переносные фонари.

Спустя практически два десятка лет, 

дополнительно стали применять фильтрующие 

противогазы «Дегеа», сделанные в Германии. 

На пожарную часть выделялись буквально 

одна-две маски. Устройство было похоже  

на сетку, смоченную в содовом растворе.  

Она закрывала лицо. Также было место 

специальным одежным насадкам, сделанным 

своими руками.

Огромным толчком, повлиявших на выпуск 

дыхательных аппаратов, стала Первая мировая 

война. После войны предприятия сохранили  

и начали преумножать свой опыт  

и производственные достижения, направляя  

их на борьбу с вредными парами и газами  

на производствах и в пожарном деле.
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Наши соотечественники в то время  

не отставали от зарубежных. Но практически 

до середины 30-х годов ХХ века пожарными 

использовались респираторы и шланговые 

аппараты Кенига (маска Кенига). Этот прообраз 

современного противогаза представлял собой 

шлем со слюдяными очками, от которого 

тянулся жесткий шланг длиной от 3 до 22 

метров. На конце шланга — меха. Один 

пожарный надевал шлем, который 

пристегивался к его одежде системой 

ремешков, и шел в задымленное помещение 

на разведку пожара. Его напарник брал в руки 

меха и качал их, обеспечивая товарища 

воздухом. В аппарат Кенига входил также 

ороситель, закрепленный в верхней части 

маски. Создаваемая им водяная завеса 

позволяла защитить пожарного от воздействия 

высокой температуры и ближе подойти к очагу 

пожара. Аппараты эти были недостаточно 

эффективны, к тому же работать в них было 

довольно опасно. Так, 17 мая 1914 года 

старший трубник Замковой части Потяк  

в аппарате Кенига задохнулся в дыму, проводя 

разведу при тушении пожара в складе. 

Тяжелая, металлическая дверь закрылась  

и зажала шланг, тем самым прервав подачу 

воздуха пожарному. Этот случай далеко  

не единичный. 
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Из Журнала «Пожарное дело» (1902 год):

Основной задачей инженеров являлось 

придание пожарному полной независимости 

во время работы. Это было возможным  

при использовании приборов, которые  

уже имели в себе запас некоторого количества 

воздуха, рассчитанного на работу 

определенного промежутка времени. Первым 

предложил использовать сжатый воздух 

русский инженер А.Н. Лодыгин. Уже через два 

года, другой изобретатель – А.Хотинский 

сконструировал автономный аппарат, который 

работал на сжатом воздухе и кислороде.

В 1899 году инженеру Кенигу, исполнявшему 

обязанности машиниста противопожарной 

команды в Альтоне, удалось сделать шлем, 

предохраняющий пожарных от самого 

сильного дыма и вместе с тем заключающий 

в себя аппарат для свободного дыхания.



Воздух проникает в шлем из мехов, которые 

накачивают его в спиральную трубку, 

находящуюся на высоте рта, причем лишний 

воздух выпускается посредством особого 

клапана. Воздухопроводная трубка служит 

вместе с тем и разговорной трубкой, так как 

через нее можно разговаривать на рас- 

стоянии 49-50 метров. Для того, чтобы этот 

шлем мог исполнять двойное назначение,  

т.е. помимо защиты от дыма служить также 

защитой от огня, наверху его имеется 

приспособление в виде круга, со многими 

пробуравленными отверстиями, которые 

подобно душу выпускают сильную струю 

воды, которая окатывает пожарного с ног  

до головы, но не промачивает сделанной  

из шерсти одежды, не пропускающей через 

себя воду. Вода доставляется  

по рукаву, соединяемому с насосом  

и имеющему брандспойт, который  

с удобством прикрепляется к кушаку 

пожарного.


научная 

деятельность
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Первыми образцами изолирующих реге- 

неративных противогазов, производимых  

в СССР, действующих на сжатом кислороде, 

были противогазы КИП-1, КИП-2, КИП-3, 

КИП-4 с защитным действием 1 час.

В конце 20-го века на вооружение пожарным 

постсоветского пространства начали 

поступать дыхательные аппараты на сжатом 

воздухе АСВ-2, разработанные Всесоюзным 

научно-исследовательский институтом 

горно-спасательного дела в Донецке. Работа  

в КИП включала в себя много нюансов: 

проблемы во время работы, сложность 

эксплуатации и заправки. Спасателям 

приходилось преодолевать все эти сложности, 

для эффективного тушения и спасения 

человеческих жизней. Переход на новый тип 

устройства для защиты дыхания был просто 

необходим. Основным преимуществом КИП 

по сравнению с АСВ являлось большее время 

защитного действия при меньшей массе. 

Специальные прототипы КИП используются  

и в наши дни, но только при экстренной 

необходимости на пожарах в метрополитенах 

и в других местах, где существует крайняя 

необходимость увеличения время работы. 

Далее аппарат многократно модер- 

низировался, о чем говорит принятие  

на вооружение аппарата модели КИП-8. КИП 

являлся ранцевым противогазом и работал  

по замкнутому кругу циклу дыхания, когда 

вдыхаемый воздух не выбрасывался  

в атмосферу. При выдохе газообразная смесь 

проходила через регенеративный патрон, 

наполненный известковым химическим 

поглотителем ХП-И . 
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Работать в непригодной для дыхания среде 

оставалось все так же сложно. Работники 

учебной аварийно-спасательной части рас- 

сказывают, что и АСВ-2 доставлял ряд 

неудобств. Стекла защитного противогаза 

очень быстро запотевали, поисково- 

спасательные работы проводились в очень 

ограниченной видимости. Сигнального 

устройства как сейчас не было, поэтому 

переходить на резервный запас воздуха нужно 

было вручную, опустив специальный флажок, 

исходя из личных ощущений. Во время сильных 

морозов перемерзали редукторы, воздух 

поступал в легкие мизерными порциями,  

из-за этого приходилось часто пользоваться 

клапаном дополнительной подачи воздуха, 

естественно, уменьшая возможное время 

работы в дыму. 


Модернизация вооружения и оснащение 

современным оборудованием намного 

увеличили скорость и оперативность тушения 

пожаров. Постепенно АСВ-2 заменялись  

на аппараты MSA AUER, Dräger и другие,  

что также облегчило работу спасателей.


Принцип работы защитных дыхательных 

аппаратов на сжатом воздухе остается все тем 

же. Производители стран всего мира доводят 

до совершенства такие показатели как 

легкость, компактность и стараются увеличить 

время защитного действия.


Беларусь не осталась в стороне. На заводе 

современной пожарной техники выпускается 

дыхательный аппарат со сжатым воздухом 

«БДА».


Благодаря возможности дышать в непри- 

годной для этого среде, пожарные- 

спасатели каждый день спасают от смерти 

сотни человеческих жизней. 
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«Пятый сокрушительный 
удар Советской Армии»

Статью подготовила 


Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ

Гигантская битва, развернувшаяся летом  

1944 года на полях Беларуси, является ярким 

примером боевого мастерства, мужества  

и стойкости советских воинов, превосходства 

советского военного искусства. Наши солдаты 

в ходе боев, которые длились более месяца, 

нанесли врагам поражение. Пробив огромную 

брешь во вражеской обороне, очищая 

советские земли от временного захвата 

немецко-фашистскими захватчиками, 

продвинулись вперед на 400-500 километров. 

В историю Великой Отечественной войны 

наступательные действия по освобождению 

Советской Белоруссии вошли как «Пятый 

сокрушительный удар Советской Армии», 

нанесенный ею в 1944 году.

«Пятый удар, – указывал И.В.Сталин, – был 

нанесен немцам в июне, когда Красная Армия 

на голову разбила врага под Витебском, 

Бобруйском, Могилевом и завершила свой 

удар окружением 30 немецких дивизий  

под Минском».
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Невозможно недооценить важность 

военно-воздушных сил для советских войск  

в Белорусской операции. Как известно,  

в 1944 году в советском самолетном парке 

истребительной авиации появились новые 

скоростные самолеты конструкции Героя 

Социалистического Труда А.С.Яковлева. Эти 

«звери» обладали чрезвычайно высокой 

маневренностью и мощным вооружением.  


Помимо того, что авиация сосредотачивала 

большие массы и тем самым надежно 

обеспечивала боевые действия наземных 

войск, она не допускала, чтобы в район 

сражений подходили свежие резервы 

противника.


После артиллерийской и авиационной 

подготовки, наши войска, действовавшие  

на витебском направлении, прорвали 

вражескую оборону. Участвуя в штурме 

укреплений гитлеровцев на этом участке 

фронта, экипажи бомбардировочной авиации 

сбросили на вражеские позиции огромное 

количество бомб различного калибра.


Вслед за бомбардировщиками, разрушившими 

вражеские блиндажи, доты, траншеи и другие 

укрытия, по «обнаженной» живой силе  

и технике противника немедленно начали 

действовать наши штурмовики и истребители. 

Авиационная подготовка сочеталась  

с интенсивным артиллерийским огнем.


Пятый удар, как известно, начался 23 июня 

1944 года.


Преисполненные огромным патриотическим 

подъемом и незыблемой верой в правоту 

своего дела, вступили советские воины  

в новые сражения с врагом. По всей 

четырехсоткилометровой вражеской обороне, 

простиравшейся от Западной Двины  

до Припяти, был нанесен ряд сокрушительных 

ударов.
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В результате такого могучего совместного 

воздействия авиации и артиллерии вражеская 

оборона была сокрушена. Благодаря 

надежному прикрытию истребителями  

от налетов немецко-фашисткой авиации, наша 

пехота и танки действовали смело  

и решительно. Уже в первые часы наступления 

советские войска во многих местах 

проникнули далеко за пределы 

артиллерийских позиций противника.


Успеху прорыва вражеской обороны на всех 

участках наступления способствовало еще  

и то, что авиационные группы нанесли ряд 

ударов по артиллерийским позициям врага. 

Они уничтожали материальную часть  

и орудийные расчеты вражеских батарей и тем 

самым сильно затрудняли врагу маневр 

огневыми средствами. В то же время наши 

самолеты уничтожали средства связи  

и совершали налеты на резервы противника.


Прорвав оборону противника севернее  

и южнее Витебска, войска 1-го Прибал- 

тийского и 3-го Белорусского фронтов  

в результате стремительного наступления 

окружили и уничтожили в этом районе пять 

фашистских дивизий. Это был первый из тех 

многих «котлов», в которые то и дело попадали 

немецко-фашистские войска при осво- 

бождении Белоруссии.


Большую помощь наземным войскам  

в окружении и уничтожении дивизий врага 

оказали летчики. На одном из участков  

3-го Белорусского фронта гитлеровцы, 

пытаясь выйти из «котла» и пробиться к своим 

войскам, собрали до 1500 автомашин,  

8 танков «тигр», 15 «фердинандов».


Их обнаружила наша разведка, на уничтожение 

противника вылетели группы штурмовиков  

под командованием Героя Советского Союза 

майора Жихарева, которые точными 

бомбо-пушечными ударами нанесли 

гитлеровцам огромный урон.




60

Одновременно с боями за освобождение 

Витебска развернулись широкие 

наступательные действия войск 2-го Бело- 

русского фронта по прорыву вражеской 

обороны южнее Орши. Поддерживая действия 

пехоты и танков, умело преодолевавших 

сопротивление противника, меткие удары 

наносили бомбардировщики, штурмовики, 

истребители. Так, например, на одном участке 

2-го Белорусского фронта группе 

штурмовиков Ил-2 под командованием 

офицера Юркова была поставлена задача 

разрушить мост и не дать отступающей 

автоколонне противника переправиться  

на другой берег реки. Задание было 

выполнено: был разрушен мост и уничтожено 

несколько автомашин. На дороге создалась 

«пробка», скопилось много войск и техники 

врага, которую уничтожали группы самолетов 

Ил-2 во главе с офицерами Коваленко, 

Корсунским и Белоконь.

Развивая преследование отходящего 

противника, через пять дней после начала боев 

войска 2-го Белорусского фронта форси- 

ровали Днепр на участке длиной  

120 километров и овладели крупным 

областным центром Советской Белоруссии – 

городом Могилевом.



Не менее успешно наступали части Советской 

Армии на бобруйском направлении. Здесь 

войска 1-го Белорусского фронта  

при поддержке артиллерии и авиации 

прорвали сильно укрепленную и глубоко 

эшелонированную оборону противника  

и в крайне сжатые сроки окружили в районе 

Бобруйска и юго-восточнее его пять 

вражеских дивизий. Это был второй «котел».  

В ликвидации окруженной группировки самое 

непосредственное участие приняли советские 

летчики.


Отходя под ударами наших войск к р.Березине, 

многочисленные части противника 27 июня 

сосредоточились юго-восточнее Бобруйска,  

в районе Титовка-Савичи. План гитлеровского 

командования заключался в том, чтобы ударом 

танков разорвать кольцо окружения  

и пробиться в северо-западном направлении. 
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Однако наши летчики сорвали эти замыслы 

врага. До наступления ночи они полностью 

разгромили вражескую группировку.  

В результате непрерывных атак с воздуха, 

длившихся около двух часов, в частях 

противника началась паника. Бросая технику, 

гитлеровцы бежали к Березине, переплывали 

ее и сдавались в плен нашим танкистам  

и пехотинцам, занимавшим западный берег 

реки.


В результате действий наших летчиков все 

дороги в этом районе были запружены 

разбитыми и сгоревшими автомашинами, 

танками, самоходными пушками противника. 

Летчики уничтожили около 150 танков,  

до 6000 автомашин, много орудий и другой 

боевой техники.

Почти ежедневно Совинформбюро сообщало 

об успешных действиях наших 

бомбардировщиков.


Руководствуясь принципами советской 

военной науки, наши войска победоносно 

закончили Белорусскую операцию  

и продолжали наносить врагу сокрушительные 

удары. Многим советским летчикам, 

участникам боев под Витебском  

и Бобруйском, под Минском и Вильнюсом, 

под Гродно и Брестом довелось  

в последующем громить врага в самой 

Германии, участвовать в заключительном 

сражении Великой Отечественной войны под 

Берлином. Советские воины, верно служа 

своему народу, одержали немало выдающихся 

побед, высоко неся знамя Советской Армии — 

верной защитницы социалистической Родины, 

государственных интересов Советского 

Союза. 
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награды и звания  

за апрель-сентябрь 2021

Миканович Дмитрий Станиславович

Иванов Игорь Юрьевич

Василевич Дмитрий Владимирович

Каркин Юрий Владимирович

Сидорук Виктор Иванович

Воронова Ольга Геннадьевна

Дробыш Антон Сергеевич

подполковник внутренней службы

майор внутренней службы

подполковник внутренней службы

майор внутренней службы

майор внутренней службы

майор внутренней службы

майор внутренней службы

Приказ МЧС № 94к от 01.08.2021

Приказ МЧС № 94к от 01.08.2021

Приказ МЧС №94к от 01.08.2021

Приказ МЧС №37к от 01.04.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021
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Маркач Игорь Иванович

Ребко Дмитрий Вячеславович

Гницевич Андрей Иванович

Лихоманов Алексей Олегович

Морозов Артем Александрович

Тетерюков Алексей Васильевич

Жук Дмитрий Викторович

майор внутренней службы

капитан внутренней службы

майор внутренней службы

капитан внутренней службы

капитан внутренней службы

майор внутренней службы

майор внутренней службы

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021

Приказ УГЗ №85к от 28.06.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021

Приказ УГЗ №85к от 28.06.2021

Приказ УГЗ №85к от 28.06.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021

Приказ МЧС №71к от 01.07.2021
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Говор Эдуард Геннадьевич

Юневич Сергей Александрович

Самуськов Алексей Сергеевич

Пивовар Александр Геннадьевич

Шинкоренко Кирилл Евгеньевич

Скварчевский Дмитрий Викторович

Лысый Александр Викторович

Самардак-Липницкий Кирилл Игоревич

старший прапорщик внутренней службы

сержант внутренней службы

младший сержант внутренней службы

старший лейтенант внутренней службы

прапорщик внутренней службы

сержант внутренней службы

старший лейтенант внутренней службы

старший лейтенант внутренней службы

Приказ МЧС №90к от 07.07.2021

Приказ УГЗ №112к от 11.08.2021

Приказ УГЗ №85к от 28.06.2021

Приказ МЧС №85к от 28.06.2021

Приказ УГЗ №87к от 01.07.2021

Приказ УГЗ №46к от 01.04.2021

Приказ УГЗ №85к от 28.06.2021

Приказ УГЗ №102к от 27.07.2021



Статью подготовила Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ
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На один день ближе к мечте

Вновь победители конкурса абитуриентов 

приехали в наш Университет, чтобы прожить 

незабываемые  будни курсанта. Марина и Егор, 

открыв дверь университета, остались  

в его истории, как и университет остался  

в их воспоминаниях, подарив множество ярких 

эмоций. Они приехали сюда, чтобы изнутри 

взглянуть на жизнь курсанта, на процесс 

обучения, быт и узнать ответ на вопрос:  

как же все-таки осуществляется подготовка 

настоящих спасателей? Впервые надеть 

боевую одежду, потушить огонь, спасти 

пострадавшего, примерить курсантские 

погоны – это лишь маленькие шаги к ответу  

на главный вопрос. 

Переходи по ссылке
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Марина Плавская,

победитель конкурса (4 выпуск)

Егор Быковский,

победитель конкурса (4 выпуск)

Мне представилась возможность взглянуть  

на жизнь курсантов. Я несколько раз пыталась 

попасть сюда, но безуспешно. И вот, наконец, 

удача повернулась ко мне. В этом году  

я оканчиваю школу и встаю перед выбором 

будущей профессии, именно поэтому  

я решила посетить университет, чтобы 

изнутри посмотреть на жизнь курсантов, 

убедиться правильный ли выбор  

я сделала, чтобы не зря тратить время. 

Прожив день, я с уверенность могу сказать, 

что сделала правильный выбор. Самым 

запоминающимся было тушение пожара  

и спасение пострадавшего,  такое я видела 

только по телевизору, а тут я своими силами 

старалась выполнить задание. 


Для будущих абитуриентов этот конкурс – 

хороший способ ощутить специфику 

профессии и понять для себя – сможет ли он 

преодолеть весь путь обучения. Я хочу 

пожелать будущим участникам конкурса, 

чтобы они не сдавались, пробовали несколько 

раз, потому что здесь они смогут увидеть  

то, что не покажут по телевизору и чему  

не обучат в школе.


Университет я посещаю часто, но никогда  

не доводилась заглянуть в процесс обучения  

и быт курсанта. Я лишь бывал в манеже, 

занимаясь пожарно-спасательным спортом. 

Как оказалось, большую часть обучения 

курсанты проводят именно в манеже, 

отрабатывая на практике различные методы 

спасения, эвакуации, а также повышения 

физической подготовки. Став курсантом  

на сутки, я смог узнать базовые навыки, 

которые спасатели применяют ежедневно. 

Мне дали возможность ощутить себя 

спасателем: ликвидировать пожар, спасти 

пострадавшего, оказать первую медицинскую 

помощь. Этот день  подарил мне 

незабываемые эмоции. Благодаря конкурсу,  

я смог с уверенностью определиться  

с выбором будущей профессии.
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я потеряла в жизни ориентиры
Автор стихотворения Ольга Смиловенко, доцент кафедры промышленной безопасности

Я потеряла в жизни ориентиры, 


И не могу понять, зачем жила. 


Приобретение машины и квартиры 


Уже не ставлю во главу угла.



Взрослеют дети, им забота наша 


Теперь ежеминутно не нужна. 


И тянется рутина дел неважных, 


Будто за ложкой каша-размазня.



Стихи не пишутся, не тянет танцевать, 


Концерт известной дивы пропускаю. 


Я перестала скорость превышать, 


На комплементы вяло отвечаю.



Но жизнь преподнесла сюрприз – родился внук.


Беззубым ротиком мне кроха улыбается. 


И сердце дало сбой... Я понимаю вдруг: 


Ничто не кончилось, все только начинается.
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Июль, в кострище догорают
Автор стихотворения Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

Июль, в кострище догорают


Последние дрова.


Курсанты спят, ребята отдыхают,


Ведь завтра ждут еще дела.



И трудности, когда мы вместе, легче,


И дружба стала наша крепче.


На небе звезды, все в палатке


С усталостью играют в прятки.



Службы река с каждым годом быстрее несется,


А сейчас нам пока остался еще один год,


И сердечко в груди с новою силой забьется


Для той, что тебя любит безумно и ждет.



Ты курсант, так неси звание это достойно,


Не сдавайся, иди к своей ты мечте напролом.


На плечах засияет скоро, совсем уже скоро,


Блеск долгожданных офицерских погон.



Время уносит нас в небывалые дали


Словно псы разрывают оковы железный цепей,


Этот год пролетел, мы взрослее все стали,


Но все такие же дети для любящих нас мататерей.
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моя любовь находится в метро
Автор стихотворения Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

Моя любовь находится в метро


Среди людей, мне прежде незнакомых,


С которой будем вместе пить вино


И ждать украдкой сообщений новых.



А может та, сидит одна в кафе


И ловит взгляд чарующий глазами,


С которой был бы я как будто под "шафе"


И время вместе проводили мы часами.



И может хочет та безумно нашей встречи,


Чтобы вдвоем под шум березы веток


Мы провели с ней самый лучший вечер,


Простились, с поцелуем напоследок.



А может дома та одна, совсем не здесь


Сидит и смотрит в окна ночи напролет.


Не знаю где, но знаю точно – есть


Меня одна, единственная ждет



специалист по созданию видео контента

Пивоваров Александр, лейтенант внутренней службы

редакционная коллегия

Уважаемые читатели, редакционная коллегия рада представить вам 

пятый номер электронного курсантского журнала. В каждом выпуске 

мы стараемся осветить все стороны курсантской жизни, рассказать 

про самые важные события нашего университета и сделать журнал 

еще лучше, интересней и красочней.


Хотелось бы поблагодарить идейного вдохновителя нашего 

журнала — первого заместителя начальника университета — 

Радькова Игоря Анатольевича. Поддержка и конструктивная критика 

которого позволяет реализовывать журнал в его настоящем виде.

Мы приглашаем авторов и читателей помочь нам в развитии журнала «UCP.LIVE». Редакционная 

коллегия всегда рада видеть в своих рядах новых авторов. Мы открыты для конструктивной критики, 

диалога и новых предложений, которые просим направлять на адрес ucp.live@mail.ru или в директ 

Instagram аккаунта @ucp.live_

Выпускающий редактор, Старовойтова Виктория
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SMM-специалист

Так как наш блог об университете и курсантах, то это возможность узнать лучше 

историю нашего университета, профессии ,показать как мы живём и что изучаем. 

Я считаю ,что благодаря Instagram аккаунту ucp.life_ можно рассказать обо всём 

этом. Думаю, что смогу дальше вести блог и делать его только лучше.

Любой фильм – это рассказ. Многие хотят заявить о себе окружающему 

миру, а цифровая реальность помогает людям самореализоваться.  

Я ловлю баланс между цифровой точностью и пленочной 

реалистичностью, погружая вас в картину, которую создал.

Копать Анастасия, 2 курс ФТБ



Тема спорта широко обсуждается на площадках различного уровня,  

и возможность принять участие в описании спортивных событий родного 

университета – это шанс стать на ступень выше в своем 

профессиональном развитии

Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ
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наши журналисты

Интересная и полезная информация – залог успешной статьи. Правила 

поведения в лесу будут полезны не только детям, но и взрослым. Ведь 

окружающий мир прекрасен. Мы должны научиться наслаждаться красотой,  

и при этом сохранить красоту природы в первозданном виде.

Благодаря колонке «спор» мы можем узнать точки зрения курсантов и 

офицеров на актуальные вопросы, которые волнуют большинство людей не 

только в нашем университете, но и во всем мире.

Пузанков Никита, 4 курс ФТБ 

Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

Выбор данной колонки — это прекрасная возможность познакомиться 

с работниками нашего университета не только с профессиональной стороны, как 

с ответственными преподавателями и офицерами, но и как с обыкновенными 

людьми, имеющими свои заботы, переживания и эмоции.

Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ

Каждый курсант хотя бы раз задавался вопросом — а что меня ждет после 

окончания университета. Ведь это абсолютно новый этап. Благодаря колонке 

«10 вопросов выпускнику» мы можем получить ответы и узнать, что нас ждет 

за стенами университета после выпуска.

Смолик Алексей, 3 курс ФТБ
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Преданность, верность, искренность — это только маленькая частичка тех 

качеств, которые присущи собакам. Мне всегда было интересно узнать, как 

живут и дрессируются четвероногие спасатели. И в нашем республиканском 

отряде специального назначения мне предоставилась возможность один день 

провести с теми, у кого человеческие жизни находятся в «лапах и носах»!

Тема пожарного вооружения всегда казалась мне очень интересной, 

 в особенности это касается экипировки спасателя. Аппарат на сжатом 

воздухе каждый день спасает не одну человеческую жизнь. В статье 

 я постарался интересно рассказать историю аппарата

Попко Елизавета, 4 курс ФТБ

Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

«Все новое — это хорошо забытое старое». Знание истории дает нам 

возможность узнать ошибки прошлого и сделать все возможное, чтобы 

человечество эти ошибки больше не повторяло. Зная прошлое, мы можем 

создать прекрасное будущее для следующих поколений

Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ

Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС

Из года в год я с восхищением смотрю на выпускников нашего Университета. 

Каждый курсант мечтает однажды оказаться на месте выпускника. Для меня 

большая честь поделиться своими эмоциями от этого торжества 

с нашими читателями.

Галюк Вероника, 4 курс ФТБ

Колонка «Огненные даты» позволяет анализировать чрезвычайные 

ситуации, которые происходят в нашей стране. Этот анализ 

помогает выработать меры по предупреждению, а также 

сокращению гибели на пожарах.



Меня зовут Дмитрий Александров, я курсант четвертого курса  
факультета техносферной безопасности.


Я являюсь победителем Кубка мира по гиревому спорту, мастером спорта 
по гиревому марафону, многократным чемпионом Республики Беларусь.


Лицом 5 выпуска я стал благодаря установлению двух новых 
национальных рекордов Республики Беларусь по гиревому марафону.


Хочу выразить слова благодарности работникам кафедр ФПиС и ПАСП  
за их опыт, переданный мне, помощь в преодолении не только сложного 

тренировочного процесса, но и психологических преград. Эти люди 
научили меня следовать по жизни с девизом: «Никогда не сдавайся!»



